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La nota

“Non è previsto alcun depotenzia-
mento dell’attività ginecologica presso 
l’Ospedale di Cento”. Lo afferma in una 
nota la Asl. Tale attività, si legge ancora, 
“Continuerà ad essere erogata a favore 
delle cittadine del territorio e delle 
aree limitrofe, come fatto negli ultimi 
mesi contribuendo a recuperare inter-
venti pregressi e garantendo, insieme ai 
servizi ostetrico-ginecologici territoriali, 
l’adeguata presa in carico delle pazienti, 
indirizzandole sul percorso più appro-
priato e sicuro e fornendo loro tutte le 
informazioni necessarie”.
E ancora: “Si sta al contrario lavorando 
alla progettazione di nuovi ed ulteriori 
servizi nell’ambito dei percorsi materno 
infantili: ad esempio l’attivazione di 
un ambulatorio pediatrico presso il 

La nota Sanità pubblica. La dichiarazione ufficiale

“Ginecologia non sarà depotenziata
e il Pronto soccorso rimarrà” 

Estate 2023

Centesi pronti alle vacanze
Solo uno su tre andrà all’estero

Fiera di Cento

Ricca di sorprese
Il programma della 439ª edizione

Continua a pag. 11 >>>

Massimiliano Borghi - Continua a pag. 14 >>> Continua a pag. 2 >>>

Relax, divertimento e riflessioni
Sembra l’estate dell’inflazione, l’estate in 
ritardo dopo le troppe piogge primaverili, 
l’estate della guerra (in Ucraina) che non 
finisce. Ma la pausa deve servire a tutti 
quanti per ricaricare le batterie e così 
presentarsi alle nuove sfide d’autunno 
più in forma che mai.
Certo l’orizzonte, come si accennava, 
non è…limpidissimo ma bisogna fare 
di necessità vir tù e accontentarsi di 
quello che c’è dopo aver fatto - ben 
s’intende - tutto il possibile. Come sta 
facendo, ai più alti livelli, il nostro cardinale 
Zuppi incaricato dal papa di individuare 
o tracciare nuovi difficilissimi percorsi di 
pace sulla martoriata frontiera orientale 
dell’Europa. Siamo tutti al f ianco del 
nostro cardinale. E a proposito di vescovi, 
troverete la bella omelia pronunciata dal 
titolare della diocesi di Ferrara-Comacchio 
all’inizio della stagione turistica: una rifles-
sione molto utile e piacevole quanto 
profonda. Già, le ferie: dove andranno i 
centesi in questa (calda?j estate? Ce lo 
svela un servizio che troverete in questa 
pagina. Per chi rimarrà, ecco le innume-
revoli, imperdibili e …succulente sagre, in 
attesa della fiera di settembre.

“Santissima Annunziata” e l’implemen-
tazione di un servizio di Ostetrica di 
Comunità nel prossimo autunno”.
L’impossibilità di garantire la presenza 
della guardia ginecologica notturna 
e festiva presso il Pronto soccorso di 
Cento “dipende dalla stessa motiva-
zione che ha portato alla sospensione 
dell’attività del Punto nascita, e cioè 
l’impossibilità di reperire personale 
medico e sanitario sufficiente. Al fine 
di garantire servizi contraddistinti da 
adeguati livelli di sicurezza alle pazienti 
che dovessero autopresentarsi in Ps, 
è attiva una procedura standard - in 
analogia con quanto già accade in 
altri analoghi ospedali - che in caso di 
necessità prevede il trasporto all’O-
spedale di Cona tramite 118”.

Le polemiche (locali) del mese - che 
non possono mancare - riguardano 
ancora la sanità e in particolare Pronto 
Soccorso e Punto nascita: leggerete che 
si smentisce ogni dismissione. D’altra 
parte sembrerebbe non solo strano ma 
…da incoscienti scialacquatori chiudere 
un Pronto soccorso pressoché nuovo 
(e pagato dai centesi). Sul Punto nascita 
le perplessità sono maggiori:  bisogna 
aumentare il numero di parti made in 
Cento. Sarà possibile?
Utile e interessante l’intervista all’as-
sessore Salatiello sullo stato idrogeo-
logico del territorio.
In questo numero doppio ( luglio-a-
gosto, come tutti gli anni) ricordiamo 
con affetto, riconoscenza e rimpianto 
don Alfredo Pizzi a dieci anni dalla 
scomparsa: una figura di sacerdote e di 
cittadino semplicemente esemplare. 
A tutti i lettori e gli inserzionisti del nostro e 
loro Centone rivolgiamo gli auguri più cari 
di buone vacanze: riposo, divertimento, 
novità positive e orizzonti di bellezza.
I l  Centone tornerà i  pr imiss imi d i 
settembre.

aelle

Le scelte vacanziere dei centesi, non si disco-
stano di molto dalla tendenza manifestata 
dai nostri connazionali. Chiacchierando con 
alcuni operatori del settore, con qualche 
negoziante che è sempre pronto a raccogliere 
le “confessioni” dei suoi amici/clienti, pare che 
più della metà dei nostri concittadini andrà 
qualche giorno in vacanza. Il periodo standard 
è di una settimana, qualcuno se ne concederà 

due, molti pochi si potranno permettere un 
periodo più lungo. Di rilevante va ricordato 
che questa è la prima estate post pandemia. 
Lo scorso anno la riduzione dei casi di 
contagio durante l’estate aveva permesso un 
periodo di vacanze relativamente tranquillo, 
ma nonostante questo, diversi centesi prefe-
rirono non partire per le vacanze per non 
incorrere in “contagiosi” incontri.

Il territorio di Cento e la sua Fiera 
Campionaria rappresentano 
indubbiamente una eccellenza 
nel panorama regionale e, come 
tale, la sua organizzazione punta 
ad essere sempre 
p i ù  m o d e r n a  e 
ricca di novità.
Questa è la premessa della 439° 
edizione della FIERA CAMPIO-
NARIA con il suo mix di tradizione 

ed innovazione.
“Le motivazioni che ben 30 anni 
fa - osserva Riccardo Cavicchi, 
direttore generale della Delphi 
International - ci hanno spinto ad 

accettare la sfida di 
rilanciare una manife-
s ta z ione  i n  g r a nd i 

dif f icoltà, ci animano anche in 
questa nuova edizione nella quale 
porteremo la nostra esperienza 
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Il cinema in Piazza Guercino
Programma edizione 2023

Quando si pensa all’estate non 
può mancare un bel cinema all’a-
perto con un grande schermo per 
guardare grandi film! Al termine dei 
concerti e degli eventi di giugno 
nell’ambito della rassegna “La Bella 
Stagione” a cura della Fondazione 
Teatro “G.Borgatti” e Comune di 
Cento, prosegue l’intrattenimento 
che per il mese di luglio propone il 
cinema in piazza. 
Un cartellone che andrà dal 04 al 27 
luglio per regalare alla città 8 serate  
nella bellissima piazza del Guercino, 
cornice naturale per godersi gli 
spettacoli all’aria aperta.
Ecco il programma completo della 
rassegna cinematografica, in colla-
borazione con i l  “Cinema Don 
Zucchini”
-martedì 04/07: The Blues Brothers
-giovedì 06/07: Ritorno al futuro
-martedì 11/07: Margini
-giovedì 13/07: Il ritratto del duca
-martedì 18/07: Toy story
-giovedì 20/07: Frankenstein Jr
-martedì 25/07: Jurassic Park
-giovedì 27/07: Notting Hill
orario di inizio: 21,30
Ingresso libero e gratuito

in caso di maltempo la proiezione 
non avrà luogo.
Non c’é il tempo di annoiarsi nelle 
calde serate di questa estate con 
la programmazione di spettacoli 
di grande qualità e varietà artistica 
fino ad ora proposti dalla rassegna 
“La bella Stagione” vivi l’estate, 
vivi Cento!” che stanno riscuo-
tendo  un grande successo soprat-
tutto tra il pubblico giovane coinvol-
gendoli con concer ti  ed eventi 
mirati al loro divertimento e svago. Il 
riscontro é evidente, il centro storico 
si é riempito donando alla città del 
Guercino la sua storica vivacità.
Per ulteriori informazioni consultare 
il sito www.fondazioneteatrobor-
gatti.it - www.comune.cento.fe.it

Edda Balboni

ESTATE AL GIARDINO 
DEL GIGANTE

ALBO DEI RILEVATORI 
STATISTICI DEL 

COMUNE DI CENTO
Grazie alla collaborazione tra le Associa-
zioni Tararì Tararera e Amici del Giardino 
del Gigante, con il Patrocinio del Comune 
di Cento, bambini e ragazzi potranno 
vivere con creatività, uno dei Parchi 
cittadini più amati.
Si comincia con laboratori creativi 
per bambini/e dai 5 ai 10 anni, ogni 
mercoledì dalle 18.30 alle 19.30 tutte 
le settimane di LUGLIO e AGOSTO 
(10 incontri). Laboratori creativi estivi 
per scoprire e perfezionare le tecniche 
espressive guidati da veri esperti. I 
laboratori sono gratuiti ma occorre 
PRENOTARSI (max 15 iscritti) scrivendo a 
icreatividelgigante@gmail.com indicando 
tutte le date in cui ci sarete.
Mercoledì 12 luglio, dalle ore 17.30 
invece si terrà “Storie intrecciate”, 
iniziativa gratuita per bambin* dai 4 ai 12 
anni: letture di albi illustrati e laboratorio 
di tessitura al telaio, a cura di Mara Di 
Giammatteo. Info e iscrizioni: icreatividel-
gigante@gmail.com

Il Comune di Cento rende noto che 
intende costituire un “Albo permanente 
dei rilevatori statistici” da cui attingere per 
le varie esigenze dell’Ufficio Comunale di 
Statistica.
Per l’iscrizione all’albo deve essere 
presentata dal candidato apposita 
domanda redatta utilizzando esclusi-
vamente il modulo pubblicato sul sito 
ufficiale del Comune di Cento.
La domanda, debitamente sottoscritta 
e completa degli allegati richiesti, dovrà 
pervenire entro il 13/07/2023 alle ore 12.00. 
Tra i requisiti richiesti: il diploma di scuola 
media superiore, la capacità di utilizzare 
mezzi telematici e disponibilità agli 
spostamenti, con mezzi propri, senza 
nulla pretendere dal Comune, in qualsiasi 
zona del territorio del Comune di Cento.
Per ulteriori informazioni rivolgersi all’Uf-
ficio Statistica del Comune di Cento, 
esclusivamente via mail, all’indirizzo: 
statistica@comune.cento.fe.it

di 36 anni di attività e di gestione di 
eventi fieristici in ben 6 province e 2 
regioni”.
Ovviamente verrà confermato lo 
sviluppo dell’Esposizione Commer-
ciale lungo l’asse di Corso Guercino 
con  i l  Lu n a Pa r k  i n  P ia z z a le 
Bonzagni, lo Street Food nel Viale 
adiacente e le Aree Ristorazione e 
Spettacoli nel Piazzale della Rocca.
Prima grande novità la presenza in 

Via Provenzali ed in Via Cremonino 
della pr ima edizione di CENTO 
DELLE MERAVIGLIE, con laboratori 
e proposte commerciali per bambini 
e famiglie. Tante le animazioni a 
tema: dal Cantiere dei Piccoli ai 
Giochi Antichi, dal Mini Formula GP 
ai Mattini Giganti, dall’Area Fiabe alle 
Cacce al Tesoro.
I l  tut to accompagnato dall’Area 
Hobbisti e Creativi che aprirà i l 
percorso dall’incrocio con Piazza del 
Guercino.
Altra novità la prima edizione del 

CENTO VEGAN FESTIVAL in Corso 
Matteotti. “Un festival aperto a tutti, 
per conoscere e avvicinarsi ad un tipo 
di alimentazione e ad uno stile di vita 
etici nel rifiuto di ogni forma di sfrutta-
mento animale, per chi ha già abbrac-
ciato questo stile di vita, o per chi 
ancora non avesse scoperto il mondo 
vegano, ma vuole saperne di più” 
aggiunge Cavicchi.
La Fiera Campionaria vedrà anche 

il for te coinvol-
g i m e n to  d e l l e 
attività commer-
ciali in sede fissa 
con il concorso 
C A C C I A 
ALL’INTRUSO.
L a  s t e s s a 
Fiera, conclude 
C a v i c c h i ,  “ è  
suppor ta ta  da 
u n a  C o m u n i -
ca z ione ampia 
e moderna che 
p a r te  d a l  s i to 
WEB completa-
mente rinnovato 

e dalla presenza capillare sui SOCIAL. 
La penetrazione, la velocità e, soprat-
tutto, la condivisione che la Comuni-
cazione Web e Social consentono 
non hanno pari.
Importante sarà, però, mantenere 
anche una Comunicazione tradi-
zionale efficace (specialmente grandi 
formati sulle principali direttrici di 
traffico) ed una attività di Ufficio 
Stampa par ticolarmente mirata, 
fornendo contenuti interessanti e 
personalizzati alle testate generaliste 
e specializzate”.

 

439° FIERA CAMPIONARIA DI CENTO 
06/10 Settembre 2023 

Organizzazione
DELPHI INTERNATIONAL SRL - 44122 Ferrara FE – Via Zucchini, 79

Tel +39 0532 1934217 – Fax +39 0532 1934215 - eventi@delphiinternational.it
CF 02507600372 – P IVA 01378820383 – SDI J6URRTW

1 AREA COMMERCIALE      6 PALCO SPETTACOLI

2 AREA PARTNER ED ISTITUZIONI      7 CENTO DELLE MERAVIGLIE

3 LUNA PARK      8 AREA HOBBISTI E CREATIVI

4 STREET FOOD      9 CENTO VEGAN FESTIVAL

5 CORTE DEI SAPORI
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Paolo Cevoli, Duilio Pizzocchi, Riccardo Cavicchi, direttore 
generale di Delphi International e Giuseppe Giacobazzi

PIANTA
439ª FIERA DI CENTO
6-10 SETTEMBRE

Fiera di Cento, Edizione ricca di sorprese - Segue da pag. 1 >>>

MOSTRA D’ARTE AL CENTRO COMMERCIALE IL GUERCINO
Dal 17 luglio al 7 agosto 
presso il Centro Commerciale 
centese appuntamento con 
l’arte: le gallerie del Bennet 
ospiteranno infatti le opere 
del circolo di pittura “Aroldo Bonzagni” di Cento. Un’occasione per associare svago 
e cultura passeggiando tra le vetrine dei negozi e i quadri da poter contemplare. Il 
gruppo, nato nel 1999, negli ultimi anni si è evoluto arricchendosi di nuovi talentuosi 
pittori. L’esposizione vedrà la partecipazione dei seguenti artisti: Giada Gallerani, 
Lorella Sabba, Fausto Chiari, Anna Rita Lodi, Yuri Guaraldi, Vittorio Ghisellini, Antonio 
Pompili, Ester Alberghini e Mauro Fortini.
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Terza pagina

Cerchi un amministratore professionista, 
con la massima reperibilità, serietà ed esperienza? 
Amministriamo condomini 
nei comuni di Cento, Pieve di Cento, 
Finale Emilia e Terre del Reno.
Conta�aci per un preven�vo gratuito.

GIULIA BENATI AMMINISTRAZIONI CONDOMINIALI

Tel: 347.8077863
Mail: giulia.bena�.93@gmail.com
Pec: gbamministrazionicondominiali@pec.it

Presentazione mercoledì 12 luglio

Un libro su Torre Spada
Matteo Loves 

Un “fiamengo” a Cento
Mercoledì 12 luglio nell’agriturismo 
“Corte Galvana” (via Due Ponti 9 a 
Pilastrello) sarà presentato il libro di 
Giuliano Balboni “TORRE SPADA UN 
TESORO CENTESE DIMENTICATO. 
Un viaggio nel passato 
sull’onda dei ricordi e 
della storia”, a cura di 
Gianpaolo Borghi.
Il medievale complesso 
d i  Tor re Spada ,  che 
inizialmente era un forti-
l izio della Guardia di 
Cento, rappresenta uno 
degli edifici più antichi 
del territorio centese ed 
era posto al centro della 
principale tenuta di tipo 
bolognese esistente nel 
nostro comune.
Nel 1460 il vescovo di Bologna Filippo 
Calandrini cedette ai “terrazzani” 
centesi la zona di Malafitto, riser-
vandosi per sé e per i suoi successori 
un quarto dell’intera area, che divenne 
una tenuta vescovile, nota come Torre 
del Forcello (o dei Forcelli, forse dal 
cognome della famiglia che la costruì). 
Quando nel 1502 gli Estensi divennero 
signori di Cento, acquisirono dai 
vescovi bolognesi anche la tenuta, 
che nel corso di quel secolo ebbe vari 
passaggi di proprietà finché nel 1598, 
con il recupero del Ferrarese da parte 
di Clemente VIII, ritornò in possesso 
della Camera Apostolica. Il 4 giugno 
1621 papa Gregorio XVvendette la 
tenuta al nipote cardinale Ludovico 
Ludovisi, che risistemò il Canalino e 
costruì due mulini. Fu un suo nipote, 
Nicolò Ludovisi principe di Venosa, a 
vendere nel 1633 la tenuta al legato 
pontificio di Bologna, il cardinale 
Bernardino Spada, nativo di Brisi-
ghella, da cui derivò l’attuale nome di 
Torre Spada. 
La tenuta centese costituiva la parte 
forse più cospicua dei beni della 
famiglia senatoria bolognese dei 
Principi Spada, che già dal Trecento 
possedevano a Cento un palazzo 
nella piazzetta davanti alla chiesa di S. 

Rocco. Nel catasto del 1752 la tenuta 
occupava più di 1.870 tornature (quasi 
400 ettari) ed era valutata più di 67.000 
scudi. Il gigantismo delle dimen-
sioni si riflette naturalmente anche 

nel diverso sistema di 
appoderamento, diver-
gente da quello minuto in 
uso nel Centese e corri-
spondente piuttosto a 
quello delle grandi tenute 
nobiliari bolognesi. Signi-
ficativamente una parte 
non piccola della tenuta, 
tra la f ine del Set te-
cento ed i primi dell’Otto-
cento sarebbe poi stata 
investita a risaia, coltura 
del tutto atipica per il 
Centese ma, non meno 

della canapa, coltura guida dell’agro-
nomia bolognese dell’Ottocento.
La tenuta comprendeva l’imponente 
Villa di Torre Spada con l’Oratorio di S. 
Gaetano Thiene, gli edifici adibiti alla 
servitù, annessi agricoli (stalle, depositi 
e magazzini), praterie ed orti ed era 
organizzata in otto grandi posses-
sioni (San Carlo, San Francesco, 
Sant’Antonio, Sant’Agata, Santa 
Caterina, Santa Maria, San Gaetano 
e San Sebastiano), tre appezzamenti 
di terreno (del fattore, i boschetti, 
la punta), i prati della cascina, una 
fornace da pietre con annessa una 
casa, due mulini ed infine un macello. 
Fino all’inizio del Novecento la tenuta 
della Torre rimase di proprietà della 
famiglia Spada Veralli, da cui passò per 
via ereditaria ai Ravaschieri Fieschi, 
che nel 1974 la vendettero agli attuali 
proprietari.
Ormai del trecentesco complesso del 
Forcello rimane solo l’antica torre e qua 
e là qualche rovina di mura cadute. Nel 
corso di appena una ventina d’anni, 
anche a causa del terremoto del 2012, 
la villa si è trasformata in un cumulo di 
macerie, dalle quali ormai riusciamo 
a comprendere solamente la pianta 
tradizionale dell’edificio.

Adriano Orlandini

N e l l e  s c o r s e 
s e t t i m a n e  s i  è 
tenuta ,  a  Cento, 
u n a  c o n f e r e n z a 
dedicata al pittore 
M a t t e o  L o v e s , 
a t t ivo su l  nostro 
territorio tra il 1625 
e i primi anni ‘60 
de l  X V I I  se co lo.  
C o m e  V a l e r i a 
Tassinari ,  presi-
dente del Centro 
Studi Internazionale 
“ I l  G u e r c i n o ” , 
h a  s o t to l i n e a to , 
questa in iz ia t iva 
ha avuto l’obiettivo 
di approfondire i l 
magistero di Guercino, alla luce 
dell’arte di uno dei suoi discepoli, 
quale il pittore “fiamengo” fu, “anche 
in previsione della riapertura della 
Pinacoteca Civica di Cento, attesa 
per l’autunno prossimo, che costituirà 
un importante momento di rilancio 
internazionale”. 
Cer tamente, i l  p i t tore nat ivo di 
Colonia è stato, infatti, uno dei più 
eclettici collaboratori del maestro 
centese, come ha sapientemente 
evidenziato Pietro di Natale, storico 
dell’arte e direttore della Fondazione 
Ferrara Arte; dopo un attento studio 
del catalogo delle opere lovesiane, 
il critico ha potuto dimostrare i tratti 
della tecnica pittorica di Loves, che 

rivela una formazione maturata nel 
Nord Europa, ma anche la compren-
sione della poetica del Guercino 
di cui fu non solo discepolo ma 
amico, come attesta il fatto che, 
nel novembre del 1625, il maestro 
centese fu padrino al battesimo di 
Francesca, prima figlia di Loves.
I  du e  s i  e r a n o  p r o b a b i lm e n te 
conosciuti tra il 1621 e il 1622 a Roma 
e la scelta di Loves di trasferirsi sul 
territorio, come testimoniano i diversi 
quadri presenti a Cento, Corporeno 
e Pieve di Cento, sancisce il certo 
discepolato del pittore fiammingo, cui 
seguì una felice carriera sul territorio 
italiano, fino alla morte.

Federico Pavani

FANTOZZI
Azienda con sistema 
di gestione qualità 

certi�cato da DNV GL
= ISO 9001 =

FANTOZZI
F.G.M. PETROLI S.R.L.

Prodotti petroliferi per industria,
agricoltura e riscaldamento

San Giovanni in Persiceto (BO)
Cento (FE) Tel. 051 901403 www.fantozzipetroli.it

Finalmente l'estate è arrivata.
E per i possessori della nostra Shop Card il 
mese di Luglio è ricco di offerte speciali.
Come, non hai ancora la nostra Card?
Che aspetti, richiedila in Garden. Affrettati!

Cerca il fiore e trovi i vantaggi su:
• BBQ
• FIORITURE MEDITERRANEE
• PIANTE DA FRUTTO
• PIANTE GRASSE
• ROSAI
• LUCI SOLARI
• CANDELE (sconti fino al -30% su prodotti selezionati Yankee Candle e WoodWick)
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Di tutto un po’...

>> Vendo Fiat Punto multijet 1.3, 3 porte, anno 
2004, 207 000 km tenuta in buone condizioni. 
Le gomme montate sono quattro stagioni 
e hanno pochi km. Prezzo 1300 € trattabili. 
Rivolgersi al numero 342 1514788
>> Cerco un posto auto oppure un garage 
da acquistare esclusivamente nel centro 
storico di Cento. Telefonare o lasciare un 
messaggio al 370 3741460
>> Vendo collezione rivista mensile Quattroruote 
dal 1980 al 2020 perfettamente conservata. 
Info al 328 1847664
>> Compro illuminazione e Design, stime 
gratuite, ritiro immediato Telefonare al 
numero 335 5230431 serietà
>> Vendo solo a persone autorizzate doppiette 
da caccia e da collezione. Per  info 347 
0353207
>> Vendo bici in buono stato da uomo marca 
Bottecchia nera in alluminio mis. 56 (grande) 
a 200 euro non trattabili più bici vintage 
donna bianca (ruote 28) in omaggio. Cell. 333 
2655799
>> Cerco vecchio motorino piaggio,modello 
Ciao, Bravo, Boxer e Si, anche non funzio-
nante o fermo da anni in cantine, garage 

fienili ecc ritiro a domicilio e pagamento 
immediato tel. 347 6025477
>> Vendo rimorchietto da bici porta cani mai 
usato (portata Kg. 40), €. 85,00. Telefonare 
al 320 2750594
>> Collezionista dà valore ai tuoi oggetti di  
cui non hai più bisogno, qualsiasi tipologia  
oggettistica, santini, cartoline, macchine foto, 
vinile musica, giocattoli, materiale cartaceo, 
quadri, liquori, vini, attrezzatura hobbystica 
ecc... max serietà, per info 328 9539064
>> Cerco lavoro stiro pulizia scala a Cento 
Disponibile lunedì e giovedì pomeriggio 339 
1596813
>> Vendo a Cento asciugatrice Candy, classe 
A++, 8 kg, acquistata a gennaio 2020, pari 
al nuovo, euro 250. Per info o foto tel. 334 
6103799
>> Vendo a Cento lampada da cameretta con 
proiezione dinosauri, multicolore o colore 
unico, funziona a pile o tramite cavo, libro 
puzzle dinosauri. Tutto a 20 euro. Regalo 
anche abbigliamento bimbo 5 anni. Per info o 
foto 334 6103799
>> Vendesi a collezionista o appassionato nr. 
3 proiettori in pellicola 8mm e Super 8 + 2 

La Direzione de “Il Centone” si riserva il diritto di modificare, rifiutare o sospendere un’inserzione a proprio insindacabile giudizio. L’editore non risponde per eventuali ritardi o perdite, causate dalla non pubblicazione dell’inserzione per qualsiasi motivo. Non è neppure responsabile 
per eventuali errori di stampa. Gli inserzionisti dovranno rifondere all’editore ogni spesa eventualmente da esso sopportata in seguito a malintesi, dichiarazioni, violazioni di diritti ecc a causa dell’annuncio. Si precisa che tutte le inserzioni relative ad offerte di lavoro debbono 
intendersi riferite a personale sia maschile che femminile, essendo vietata, ai sensi dell’art. I della legge 9/12/77 n. 903, qualsiasi discriminazione fondata sul sesso per quanto riguarda l’accesso al lavoro indipendentemente dalle modalità di assunzione e qualunque sia il settore o il 
ramo di attività.

cineprese 8 e Super 8 mm. I tre proiettori 
si compongono da 2 8mm muti anni 60 
marca Bell-Howell - Eumig; proiettore sonoro 
magnetico Silma S233XW Bipasso 8 e S8; 
nr. 2 cineprese anni 60/70 - 8mm a molla ed 
elettrica con zoom. Il tutto è visibile a Cento, 
chi fosse interessato può chiamare il numero 
339 3235860
>> Assistente per l’infanzia e OSS in pensione, 
italiana e automunita, si propone come 
assistente anziani parzialmente autosuf-
ficienti e custodia bambini in età scolare. 
Disponibile anche per spesa, commissioni, 
accompagnamento a visite o attività extra-
scolastiche. Massima serietà e riservatezza. 
Tel. 334 1409520
>> Compro vecchi quadri raffiguranti Garibaldi, 
Cavour, Mazzini e Vittorio Emanuele II, max 
serietà 335 5230431
>> Cerco lavoro pulizia scala e stiro a Cento 
esp lunedi e giovedi pome 339 1596813
>> Donna con molti anni di esperienza e 
automunita, cerca lavoro come badante, 
pulizia, babysitter.. Giornaliero, non convi-
venza, per info 348 7285122
>> Badante (infermiera) referenziata,cerca 
lavoro come badante a ore, o 24 ore. Per 
ulteriori informazioni in merito e domande 
contattami al 389 9072376
>> Giovane pensionato (referenziato) automu-
nito,si offre come persona di fiducia a Cento 
e zone limitrofe,per accompagnamento 
persone anziane e non, per commissioni di 
vario genere. Max serietà e riservatezza. Per 
info contattare il 348 2605040.
>> Ragazza italiana di 38 anni, automunita, 
referenziata con 13 anni di esperienza, 
disponibile come badante no convivenza. 
Esperienza con persone allettate, alzaimer, 
parkinson, demenza senile. Automunita. 
Tel.334 6103799 

PUBBLICA I TUOI ANNUNCI SU “IL CENTONE”
LA PUBBLICAZIONE DEGLI ANNUNCI È GRATUITA, ECCETTO QUELLI 

RELATIVI AD ATTIVITÀ COMMERCIALI E IMMOBILIARI CHE SONO A 
PAGAMENTO. NON VERRANNO PUBBLICATI ANNUNCI MATRIMONIALI O 
PER RICERCA DI AMICIZIE. VERRANNO PUBBLICATI ESCLUSIVAMENTE 

ANNUNCI NEI QUALI È ESPRESSAMENTE INDICATO IL NUMERO 
TELEFONICO O INDIRIZZO E-MAIL. 

Inviaci i tuoi annunci a: annunci@ilcentone.it 
WhatsApp : +39 345 6020873

Utilizzare gli stessi recapiti anche per la cancellazione

>> Vendo bici in buono stato per bimba/o 
1-4 anni di colore verdino marca Unica-
Kappa, diametro ruota 37 cm, altezza sella 
regolabile. Prezzo 65 euro tratt. telefono 338 
8541017 e-mail robro.me@alice.it
>> Vendo camper semintegrale BENIMAR 
mod. TESSORO 440UP anno 2018 euro 6 
Km.24.000 (accessori montati: pannello 
solare-inverter-tendalino-batteria di servizio a 
rilascio lento) € 35.000. Telef. 320 2750594. 
>> Privato, vende moto KAWASAKI Z 750 
anno di imm. Maggio 2005, km. 5500. Unico 
proprietario, no incidenti, tagliandi regolari, 
ottimo stato di manutenzione. Compresi: unghia 
parabrezza, batteria originale nuova ancora da 
installare, scarico alternativo omologato, porta-
pacchi. Prezzo Euro 3000. Per info inviare un 
messaggio al n. 339 4438228
>> Svuoto appartamento e svendo mobili, 
lampadari, televisori, tende e tutto quello che 
può interessare che ovviamente sia in vendita. 
Offerta interessante per chi volesse arredare 
appartamento completo. Tel. 347 7935239
>> Vendo 4 gomme invernali Nokian con 
cerchi in lega,Percorsi km.9 mila.Gomme 
misura 215/55R16. Cerchi 6,5 JX16H2SI11 
Mail galibo.lg@gmail.com
>> Vendo Opel Corsa a benzina, 5 porte, 1.2, 
65kW, marzo 2014, 30 mila Km bianca, mai 
incidentata, allestimento Edition, interni in ottimo 
stato. Per info: alessandro.cazzola@mail.com
>> Signora italiana patentata seria e paziente 
con attestato di assistente familiare residente 
a Dodici Morelli di Cento cerca lavoro come 
assistente anziani. Orario diurno serale no 
notte. Cell 335 8212298
>> Posso badare ai tuoi genitori /nonni, sia 
autosuf f icienti che por tatori di parkinson/
alzheimer, dal lunedì al venerdì, solo giorno, 
no pulizie. Telefonare ore serali o lasciare 
messaggio al numero di telefono 340 2621094
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Società

OTTANI
ONORANZE FUNEBRI

SEDI IN:
CENTO - Via Donati, 11 - Tel. 051.6835900

CENTO - Viale Libertà, 25 - Tel. 051.6835900 (NUOVA SEDE)
ALTEDO di Malalbergo - Via Castellina, 14 - Tel. 051.871215

BENTIVOGLIO - Via Marconi, 30/2 - Tel. 051.6640034
CASTELLO D’ARGILE - Via Matteotti, 80 - Tel. 051.6640034

ARGELATO - Via Centese, 153 - Tel. 347.3354849
SAN PIETRO IN CASALE - Via Calori n. 26 - Tel. 051.811362

24H SU 24 TEL. 347.3354849

Nicolò chiama...Vasco risponde!
Mons. Nicolò Anselmi (Vescovo di Rimini) scrive a 
Vasco e Vasco risponde! I testi delle due lettere

LA LETTERA DI MONS. NICOLO’ ANSELMI
"Caro Vasco,
mi permetto di darti del “tu” perché, pur senza averti mai 
incontrato personalmente, ti sento quasi come uno di 
famiglia. Sono anni che, con amici e ragazzi, cantiamo 
le tue canzoni intorno al fuoco, sulla spiaggia, sotto la 
luna, fra le tende. Mi chiamo Nicolò, e sono il Vescovo di 
Rimini. Sono nato a Genova, ho vissuto nel centro storico, 
e insieme alle tue canzoni spesso le chitarre intonavano le 
note del concittadino Fabrizio De Andrè. Volevo darti anch’io i l 
benvenuto nella nostra città. Hai scelto di iniziare a Rimini il tuo tour.
Migliaia di giovani e adulti ti attendono, alcuni accampati da giorni fuori dallo stadio. 
Su molti di loro tu eserciti un’influenza potente".
"In questi giorni tanti ragazzi e giovani si sono generosamente coinvolti nell’aiutare 
le popolazioni alluvionate della tua, nostra, regione. Sono venuti da tutt’Italia, tanti 
anche da Rimini: molti di loro li conosco personalmente. Hanno spalato fango, 
lavato mobili, distribuito pasti, spostato rottami e detriti. Alla sera erano esausti ma 
felici; hanno servito, faticato, aiutato, amato chi si trovava in situazioni di grande 
difficoltà e di lutto. Tutto il mondo ha visto la loro bellezza interiore".
"Permettimi ora di dire una “cosa da prete”: questi ragazzi e giovani hanno manife-
stato la forza e la capacità di amore di Gesù che è dentro di loro, che è dentro tutti, 
credenti e non credenti, di ogni religione. Se puoi, incoraggiali – magari anche dal 
fronte del palco del ‘R. Neri’ – a continuare così, a essere generosi sempre, attenti 
verso chi soffre, verso i malati, verso chi è straniero e fatica a inserirsi, disponibili a 
tenere compagnia a un anziano, ad aiutare un bambino in difficoltà con lo studio, a 
stare vicino a chi si sente solo e vuoto".
"Se vuoi, invitali a non spegnere mai quel desiderio d’infinito che si trova nel cuore 
di ogni uomo, lo stesso che abita sulle “Dannate nuvole”. Se puoi, suggerisci loro 
a non aver paura di una “vita spericolata” e ad “andare al massimo” nell’amore 
verso gli altri, gli esclusi, i fragili, verso tutti. Chi vuol “trovare un senso a questa 
vita” lo può trovare nel rendere felici gli altri. Perché chi dona la sua vita la trova, e 
c’è più gioia nel dare che nel ricevere. Grazie di cuore".
 
LA RISPOSTA DI VASCO ROSSI
“Caro don Nicolò,
grazie per la tua bellissima lettera, mi hanno fatto molto 
piacere le tue parole così piene di umanità. Ancora di 
più leggere che abbiamo in comune De Andrè e Genova, 
“Creuza de ma’”, il porto di mare che da sempre accoglie 
gente da tutto il mondo. Che include, mai esclude.
Come l’Emilia Romagna, questa terra fantastica e sorridente, 
ora ferita. Ma si rialzerà. 
Io sono qui per portare un po’ di gioia, di carica, di solidarietà, i miei due concer t i 
saranno “dedicatissimi” a questa terra che io amo, ci sono nato e so che si rialzerà.
Io non sono un gran parlatore, mi esprimo con le canzoni. La mia “combriccola” è 
diventata un “popolo” sì, ma sempre tutta di gente a posto con dei valori, hanno dei 
sogni. E poi il duro scontro con la realtà. Io mi limito raccontare loro quello che ho 
imparato io, che “le stelle stanno in cielo, i sogni non lo so, so solo che son pochi 
quelli che s’avverano. A me credono perché sanno che sono sincero e dico solo la 
verità. Che la realtà è meno dura di quello che uno immagina, meglio affrontarla, 
guardarla in faccia. 
Senza naturalmente mai rinunciare a “una vita spericolata”, come le star al roxy bar. 
Guai smettere di sognare .
Mi dicono che tutti ti amano qui a Rimini, che sei un prete, un uomo… Un vescovo 
di mare, navighi anche tu tra le debolezze dell’uomo, anche tu come Don Gallo, 
costruisci ponti, non muri.
Per me Rimini è come essere a casa, mi ci sono sempre trovato bene, Benvenuto, 
bene arrivato bentrovato, caro Don Nicolo’…e grazie per il tu, Vasco Rossi”

Cari fratelli e sorelle, cari turisti, come 
ogni anno ci incontriamo nel tempo delle 
vacanze, tempo prezioso per il riposo, 
ma anche per una preghiera più intensa, 
per un ascolto personale della Parola, 
per vivere momenti di comunità. La 
Parola di Dio ci accompagna in questo 
tempo prezioso. La pagina del libro dei 
Re che abbiamo ascoltato ci racconta 
un episodio con protagonista il profeta 
Eliseo. Eliseo, come sappiamo era un 
agricoltore e un giorno il profeta Elia lo 
ha scelto come discepolo, gettandogli 
addosso il mantello. La vita del profeta 
Eliseo è meno austera di quella di Elia. 
Predilige le a vita in città, frequenta le 
case. L’episodio di oggi vede Eliseo 
ospite di una famiglia, dove la moglie 
confida al marito che Eliseo è un uomo 
di Dio e che per questo occorre che 
abbia una stanza dove abitare ogni 
volta che passava dalla città. Di fronte 
a questo gesto di generosità Eliseo si 
domanda come ricambiare gli sposi. 
Non avendo figli, Eliseo annuncia alla 
donna che l’anno successivo stringerà 
tra le braccia un figlio. E così avverrà 
il miracolo. E’ bello questo episodio, 
simile ad altr i anche nell’Antico – 
Abramo e Sara – e nel Nuovo Testa-
mento -Elisabetta e Zaccaria. Il Signore 
premia l’ospitalità, l’accoglienza con il 
dono della vita. Chi non accoglie rischia 
di morire. Lo ricorda spesso anche 
Papa Francesco alle nostre società che 
talora rifiutano la vita e l’accoglienza. 
In questi nostri Lidi, invece, l’acco-
glienza s’impara e costruisce nuove 
comunità estive aperte all’incontro, al 
confronto, a momenti di vita comuni-
taria, a momenti di vita. La carità genera 
sempre qualcosa di nuovo, in termini 
di relazioni, ma anche di condivisione 
ed educa al dono. Senza il dono una 
comunità rischia di essere chiusa nei 
propri egoismi. Con il dono nasce la 
condivisione, si crea una comunità, 
dove ognuno è attento all’altro. “La vera 
carità - ha scritto Papa Francesco 
nell’enciclica Fratelli tutti -è capace 
di includere tutto questo nella sua 
dedizione, e se deve esprimersi nell’in-
contro da persona a persona, è anche 
in grado di giungere a un fratello e a 
una sorella lontani e persino ignorati, 
attraverso le varie risorse che le istitu-
zioni di una società organizzata, libera 
e creativa sono capaci di generare” 
(F.T.165). La pagina di San Paolo ai 
Romani ci richiama che il più grande 
segno di carità è la Croce, che ci ricorda 
che Cristo “morì per i nostri peccati” 
e che ora, Risorto “vive per Dio”. Nel 
battesimo anche noi condividiamo la 
morte e la risurrezione di Gesù, diven-
tiamo “viventi per Dio”. Il Battesimo ci 

ha fatto rinascere, rivivere in Cristo. 
Ma è necessario che noi maturiamo 
sempre più la consapevolezza del 
nostro Battesimo, che ci rende vivi, 
partecipi anche nella Chiesa. Troppi 
di noi riducono la vita cristiana solo 
alla partecipazione di alcune celebra-
zioni. La vita cristiana è invece fatta 
di preghiera quotidiana, di formazione 
cristiana per rispondere nella fede alle 
domande e alle provocazioni della vita, 
per impegnarci in gesti di carità, di 
dono. La partecipazione attiva alla vita 
della Chiesa è richiesta a tutti i cristiani, 
con scelte anche radicali. Ce lo ricorda 
la pagina evangelica di Matteo che oggi 
ci ha ammonito che “chi ama il padre e 
la madre più di me non è degno di me”, 
“chi avrà tenuto per sé la propria vita 
la perderà”; oppure più semplicemente 
“chi avrà dato un bicchiere d’acqua a 
uno di questi piccoli… non perderà la 
sua ricompensa”. Quale religione garan-
tisce la salvezza solo attraverso il dono 
di un bicchiere d’acqua? La fede non 
è una semplice idea, ma chiede delle 
scelte di vita, cari fratelli e sorelle, con al 
centro la relazione con gli altri costruita 
nel dono e nella carità. Il tempo della 
vacanza è un tempo in cui riordinare 
la propria vita di fede, dando impor-
tanza ad alcune scelte che non possono 
venire meno, ma radicarsi sempre più, 
riscoprendone l’importanza. E’ il tempo 
in cui fare visita ad alcune persone sole, 
in cui spendere del tempo per un gesto 
di gratuità, il tempo in cui recuperiamo 
il valore del perdono, attraverso l’acco-
stamento al sacramento della Riconci-
liazione, un tempo in cui gli altri - dai 
familiari agli amici, ai poveri – sono al 
centro della nostra vita insieme al lavoro, 
alla famiglia, al tempo libero. L’immagine 
del ‘bicchiere d’acqua’, oltre che il valore 
di un semplice dono, ci ricorda anche la 
preziosità del dono dell’acqua per la vita 
di tante persone costrette a mettersi in 
cammino perché non hanno accesso al 
bene dell’acqua. Cari fratelli e sorelle, 
cari turisti, ogni domenica anche in 
questo tempo di vacanza il Signore si 
accosta a noi nella duplice mensa della 
Parola e del Pane. Il Pane e la Parola 
sono valori con cui costruire la quoti-
dianità delle nostre relazioni, con un’at-
tenzione particolare alle persone più 
deboli e sole. Oggi il Signore non solo 
ce lo ricorda, ma condivide con noi la 
duplice mensa: non sprechiamo il pane 
e la parola di vita, nutrimento per la 
nostra fede. In questo tempo di vacanza 
ci accompagni Maria, Madre di Dio e 
Madre della Chiesa. Così sia.

+ Giancarlo Perego
arcivescovo di Ferrara-Comacchio

(Lido estensi e di Spina, 1.7.2023)

La carità genera vita
L’omelia “delle vacanze” di Mons. Gian Carlo Perego

Arcivescovo di Ferrara-Comacchio

ESPURGO POZZI NERI
STURATURA FOGNE E CONDOTTI 
TRASPORTO RIFIUTI SPECIALI 
ISPEZIONE CON TELECAMERA

CASUMARO (FE) - Via Correggio, 241 - vaccari.espurghi@libero.it

Tel. 051 684 93 88  -  Cell. 337 591385
www.vaccaripozzineri.it

VACCARIVACCARI
ESPURGHI

VACCARIVACCARI
ESPURGHI
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Società
Intervista all’Assessore Vito Salatiello

Il territorio centese: alcuni aspetti 
dal punto di vista idro-geologico

Sono passati quasi 
due mesi dall’allu-
vione che ha causato 
morti e disastrato 
u n  t e r r i t o r i o . 
Abbiamo incontrato 
l ’A s s e s s o r e  d e l 
Comune di Cento 
Vito Salatiello per 
avere una sorta di 
f o t o g r a f i a  d e l l a 
situazione del nostro 
territorio.
G l i  e v e n t i 
c a l a m i t o s i  c h e 
hanno drammaticamente colpito 
il territorio dell’Emilia Romagna, 
inducono a considerare la fragilità 
del nostro territorio e l’importanza di 
agire in via preventiva per mettere in 
sicurezza persone e attività econo-
miche. Ci dica assessore, qual è la 
situazione nel centese?
Credo che definire fragile un territorio 
meriti numerosi puntini sulle i: la sua 
natura si modifica e cambia forma. Il 
nostro territorio è interamente segnato 
da toponomastica che rimandano ad 
una diversa conformazione data dal 
passaggio del fiume Reno secondo 
un corso che non esiste più, lo stesso 
fiume che nasce come affluente del 
Po, in una vallata tipicamente allagata 
e paludosa, ma che ha conosciuto nei 
secoli una delle più importanti antropiz-
zazioni. La provincia di Ferrara è per il 
50% sotto il livello del mare. La stessa 
Par tecipanza agraria nasce dalla 
necessità di una grandissima opera 
di antropizzazione per rendere le terre 
abitabili e idonee all’agricoltura. Da ciò, 
quindi, una grande densità abitativa 
in un territorio che nasce inospitale 
e allagato. L’opera manutentiva deve 
essere costante e decisa. Nel centese 
godiamo di una massiccia arginatura 
che ci ha tenuto al riparo dalle situa-
zioni catastrofiche, tuttavia, la rete 
fognaria e di scolo ha necessità in più 
punti di potenziamenti e adeguamenti. 
A ciò, mi si lasci dire, la necessità di 
maggiore attenzione da parte di tutti 
sulle reti di scolo e sui fossi di cui 
siamo frontisti, è una questione di 
collaborazione nell’interesse comune.
Per quanto riguarda il Reno e gli 
altri fiumi che scorrono qui da noi, 

c’è qualcosa che 
l a  p r e o c c u p a  e 
che richiederebbe 
u n  i n t e r v e n t o 
immediato?
Una grande atten-
z i o n e  m e r i t a  l a 
presenza di animali 
f o s s o r i  ( t i p o  l e 
nutr ie), ma anche 
lo sv i luppo de l la 
vegetazione. Sono 
noto r i amente  un 
sincero difensore 
d e l l a  p r e s e n z a 

boschiva, tuttavia, come detto sopra, 
lo sviluppo arboreo nelle aree golenali e 
in fianco argine, necessita di attenzione 
e cura costante, poiché deve essere 
tale da lasciare intatte le strutture 
arginali. Le zone di maggiore “stress” 
le troviamo nella parte ovest della città, 
in quanto è il punto che sente maggior-
mente del carico del Samoggia. Di 
sicuro necessita di interventi tutto il 
settore ovest che è quello rimasto 
“escluso” dagli interventi di messa in 
sicurezza idraulica del territorio.
Un consumo di suolo enorme è una 
delle cause additate alle situazioni 
catastrofiche verificatesi nei giorni 
scorsi. A Cento come siamo messi?
A malincuore devo dire che non 
siamo messi bene e ora ho anche io 
la responsabilità della cosa. La città 
fino al 1978 rimase sprovvista di uno 
strumento regolatore quindi, tutto 
l’enorme sviluppo post bellico prende 
le forme senza un chiaro strumento 
regolatore, di qui una diffusione poco 
armonica di insediamenti e servizi. 
Successivamente, questi strumenti 
non hanno trovato aggiornamento e 
quindi lo sviluppo urbanistico della 
città non possiamo dire sia ideale: 
abbiamo aree da altissima densità 
abitativa in cui l’accesso ai servizi non 
ha potuto trovare lo sfogo adeguato, 
poca possibilità di sviluppare verde o 
nuovi servizi di corredo ad un correlato 
incremento demografico, come ad 
esempio la possibilità di avere a dispo-
sizione aree di sviluppo sportivo: la più 
recente è il comparto di Santa Liberata 
che risale agli anni 80 e non ha possi-
bilità di espansione essendo comple-
tamente occluso. Le frazioni non se 

la cavano tanto meglio, se pensiamo 
a Corporeno o Renazzo. L’acqua che 
corre su asfalto e cemento, da qualche 
parte deve poter scorrere via. E in un 
territorio, come detto, per sua natura 
depresso e paludoso, si arriva ad una 
rapida e triste equazione.
Le casse di espansione sono state 
individuate come una delle possibili 
soluzioni. Qui da noi sono suffi-
cienti? C’è in progetto di costruirne 
altre?
Le opere realizzate in più stralci da 
parte del Consorzio di Bonifica pianura 
di Ferrara, vedono già la presenza di 
due casse in Ponte Alto e San Rocco, 
che stanno dando alla grande i loro 
frutti su tutto il comparto del centro 
storico e area est del capoluogo. 
L’ultimo stralcio prevede la messa 
in sicurezza del compar to ovest 
(Rigone, Giovannina, per intenderci). 
Qui, all’esito di studi di modella-
zione idraulica, è stato valutato che 
la soluzione maggiormente idonea a 
raccogliere le acque provenienti da sud 
non fosse la costruzione di una vasca, 
ma di un canale adduttivo rispetto 
allo scolo Canalazzo attuale. Questo 
progetto è nelle ultime fasi procedi-
mentali allo studio del nostro ufficio 
tecnico.
A l ivel lo regionale, come siete 
coordinat i per gl i intervent i di 
controllo e manutenzione del terri-
torio? Quali sono gli interventi più 
urgenti nell’immediato futuro?
Tutto il controllo dei fiumi è di compe-
tenza regionale, mentre la gestione dei 
canali è di competenza dei consorzi 
di bonifica. Compito delle ammini-
strazioni è vigilare, anche e soprat-
tutto rispetto alle reti di scolo. Riguardo 
questo ultimo caso, è necessario incre-
mentare l’attività di controllo sul terri-
torio. Nel futuro più immediato è neces-
sario “correre ai ripari” facendo tutti gli 
investimenti necessari a rendere il terri-
torio adattato ad un clima che non è 
più ordinario. È impensabile e sempli-
cistico, a mio avviso, continuare a dire 
che basterebbe la sola manutenzione. 
Equivale alla pretesa di rispondere a 
circostanze estreme con strumenti 
ordinari, oltre a non considerare l’emer-
genza in cui siamo ormai piombati.

Massimiliano Borghi

IL SUCCESSO DEL
NOSTRO PALIO

Nell’ambito della rassegna estiva 
La bella stagione promossa dalla 
Fondazione Teatro Borgatti e dal 
comune, il centro di Cento è tornato 
indietro nel tempo e ha vestito i panni 
di una città medievale. Giochi, abiti, 
danze e spettacoli: in un tripudio di 
musica d’epoca e tanta spensiera-
tezza, i gruppi storici di Cento (tra i 
quali i “Petroniani”, la “Compagnia 
Il Governatore delle antiche terre 
del gambero”, il “Gruppo Arkana”) 

h a n n o 
sfilato per 
le vie del 
c e n t r o 
sfidandosi 
i n  g ioch i 
quali il tiro 
con l’arco 
e  c o n  l a 
fune. Nel 
p i a z z a l e 
d e l l a 
Rocca si è 
poi tenuta 
l a  g a r a 
d e l  P a l o 

della Cuccagna, mentre in Piazza 
Guercino alcuni artisti del fuoco si 
sono esibiti in mirabolanti esercizi 
pirotecnici. Una breve parentesi 
storica: istituito nel 1444, il palio 
di Cento rimanda alla Pasqua 
Rosata, ovvero lo scampato attacco 
alla Rocca dell’8 giugno (vigilia 
di Pentecoste) del 1443, quando 
questa venne assediata dall’esercito 
milanesedei Visconti, condotto da 
Luigi dal Verme. Proprio quando la 
città stava per capitolare, si dice 
comparve l’Arcangelo Michele che 
ridonò coraggio ai centesi e li guidò 
alla vittoria. In ricordo di questo 
fatto miracoloso festeggiamo il 
nostro Palio.

Jacopo Fallavena
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Filippo Pavan, iscritto all’ultimo anno del 
corso di laurea magistrale in “Ingegneria, 
ambiente e territorio” dell’Università di 
Bologna ha vinto il Premio “Franco Zarri 
2023” promosso e organizzato dalla 
famiglia Zarri e dal Rotary di Cento. La 
informale cerimonia di consegna del 
premio, in denaro, e con una targa-ri-
cordo, è avvenuta nel corso di una 
bella riunione cui hanno 
partecipato molti soci e 
ospiti fra i quali il rettore 
dell’Università di Bologna 
Giovanni Molari. Pavan, 
di Vigarano Mainarda, ha 
sottolineato l’indiscussa 
rilevanza e la forte attualità 
delle materie oggetto del 
corso.
Si tratta della 25esima 
edizione del Premio che 
punta a sostenere i migliori giovani della 
zona impegnati nello studio universitario 
e in particolare ingegneria, materia di 
studio, attività e insegnamento di Franco 
Zarri, scomparso nel 1996, indimenticato 
governatore del Rotary, brillante profes-
sionista e autore fra l’altro della ristrut-
turazione del Palazzo del Governatore di 
Cento ma anche dello stadio “Dall’Ara” di 
Bologna e del progetto del palasport di 
Casalecchio.
Il presidente del club Giorgio Zoli (gli 
era accanto il presidente della Giuria 
del Premio Rino Ghelfi) ha introdotto 
la serata unitamente ai membri della 
famiglia Zarri.
La presenza del rettore era motivata 
dal fatto che Zarri fu docente nello 
stesso dipartimento di docenza del 
rettore. Molari ha tenuto un’interessante 
relazione sull’attività dell’ateneo felsineo 

che conta ben 100.000 studenti di cui 
60.000 fuori sede, con tutti i problemi 
connessi. Il nuovo piano strategico (di 
sei anni) sviluppa i temi della ricerca e 
della didattica. Per fortuna sono molte, 
ha sottolineato, le risorse finanziarie in 
campo “grazie al Pnrr, ai contributi messi 
a disposizione dal precedente governo 
Draghi e dall’Europa attraverso altri 

canali”. Oggi per questo comparto si può 
contare su 40 milioni (prima la media era 
di appena un milione l’anno) mentre altri 
300 milioni sono riservati agli interventi 
sul fronte edilizio. “Ma occorre muoversi 
sempre più – ha concluso - e cercare e 
offrire occasioni nel mondo” senza trala-
sciare il rapporto, fondamentale e stretto, 
con il territorio, le aziende gli enti.
Sono poi interventi due amici e colleghi 
di Franco Zarri, i professori Raffaele 
Poluzzi e Massimo Majowiecki, che 
hanno ricordato momenti della comune 
attività con il professionista centese 
ed esponente rotariano. Luca Zarri, a 
nome della famiglia (gli erano accanto la 
mamma Mimma e il fratello Michele), ha 
salutato e ringraziato i presenti compia-
cendosi per la bella e utile serata svoltasi 
nel nome di Franco. 

Alberto Lazzarini

Nonostante le criticità metereologiche 
della scorsa promavera, con la conse-
guente tragica emergenza alluvione 
che ha interessato la  Romagna e a 
seguito della quale la Polizia Locale 
di Cento ha collaborato e sta collabo-
rando con l’invio di pattuglie in ausilio alle 
zone colpite, si sono concluse positiva-
mente, le prove pratiche in bicicletta su 
strada aperta al traffico, nell’ambito del  
progetto di educazione stradale Amici 
della strada che ha coinvolto in questo 
anno scolastico 334 alunni delle classi 
quinte dei quattro Istituti Comprensivi 
di Cento e frazioni (Guercino, Carducci, 
Pascoli, Penzale, Renazzo, Bevilacqua, 
Corporeno, Casumaro, Reno Centese, 
XII Morelli).
Come spiegato dagl i  agenti  di  PL 
preposti, gli studenti hanno svolto diligen-
temente la prova pratica in bicicletta, 
dimostrando quindi di essere ciclisti 
prudenti e consapevoli dei rischi  presenti 
sulla strada. Gli studenti a conclusione 
del progetto, hanno ricevuto la bici 
patente e un gadget legato alla  visibilità, 
aspetto quest’ultimo che non deve mai 
essere sottovalutato quando si circola in 
strada, sia come pedoni sia come ciclisti
Il corpo di Polizia Locale di Cento porge 
un sentito ringraziamento a Croce Rossa 
Italiana che con tanta professionalità 
e disponibilità garantisce l’assistenza 
Sanitaria, durante le prove pratiche in 
bicicletta, alle insegnanti referenti del 

progetto e a tutte le insegnanti che 
con impegno collaborano alla realiz-
zazione di tutte le attività, ai rispettivi 
Dirigenti didattici che condividono il 

progetto, ai genitori che hanno colla-
borato per equipaggiare in maniera 
corretta, rendendola sicura, la bicicletta 
dei propri figli. 
Agli ALUNNI che hanno partecipato 
con impegno e interesse al progetto e 
per i quali auspichiamo che rimangano 
sempre BRAVI UTENTI DELLA STRADA, 
come hanno dimostrato di essere fin’ora.
Anche l’Assessore alla sicurezza Mario 
Pedaci dichiara: << di essere entusiasta 
dell’attività svolta dalla Polizia Locale,  
coordinata dal Comandante Fabrizio 
Balderi rispetto al progetto di educazione 
stradale che viene svolto nelle scuole di 
tutto il territorio, ottimamente organizzato 
dall’Isp. S. Silva Rossi e che ben si 
inserisce con il  progetto di sicurezza 
urbana integrata >>.

Società
Famiglia Zarri e Rotary Cento

A Filippo Pavan
il Premio Franco Zarri

Amici della strada

Il Rotary di Cento ha consegnato il 
tradizionale “Premio al volontariato”, 
quest’anno individuato nella Croce Rossa 
di Finale Emilia. All’incontro sono inter-
venuti i responsabili locali della storica 
e benemerita associazione che hanno 
illustrato ai presenti l’attività che svolgono 
gli oltre cento aderenti. Ha introdotto 
la riunione il presidente Giorgio Zoli, gli 
erano accanto i soci finalesi Claudio e 
Barbara Sabatini. 
La sezione, o comitato, finalese opera 
da oltre trent’anni in campi ben precisi 
quali, in particolare, l’urgenza-emer-
genza, il sociale e i giovani. I volontari 
finalesi della Croce Rossa hanno ovvia-
mente partecipato alla recente campagna 
di soccorsi a favore degli alluvionati della 
Romagna oltre ad espletare varie altre 
attività legate ad esempio al trasporto di 
feriti e malati. Sul fronte sociale intensa 
e apprezzata è la raccolta di prodotti 
alimentari per famiglie bisognose e, come 
si accennava, l’opera di intelligente e 
utile animazione per i giovanissimi di età 
compresa fra gli 8 e i 13 anni. Le neces-
sarie risorse provengono da donazioni 
e da contributi a fronte di specifiche 
attività ludiche e di intrattenimento. E’ 

stata anche tratteggiata la storia della 
Croce Rossa nata addirittura nel corso 
della seconda guerra di indipendenza 
(1859) e specificamente al termine della 

battaglia di Solferino che vide le donne 
di Castiglione delle Stiviere dare vita a un 
primo nucleo di soccorsi, poi organizzato 
nella Croce Rossa che, pur avendo sede 
in Svizzera, ha quindi “l’anima italiana”, 
come è stato giustamente sottolineato. 
Belle e anche toccanti le testimonianze 
dei volontari che hanno spiegato i motivi 
per cui hanno scelto di operare per la Cri 
nel segno della solidarietà, dell’umanità 
e della gratuità al di là di ogni divisione 
etnica, religiosa o altro.

a.l.

Alla Croce Rossa di Finale Emilia

Assegnato il Premio 
al volontariato

Una storica sentenza quella emessa 
dal Tribunale Amministrativo Regionale 
(TAR) di Bologna sul ricorso proposto da 
Massimiliano Borghi, Sandro Balboni, 
Fausto Gallerani, 
Massimo Pirani, 
Fabrizio Balboni, 
Va l t e r  Ba lbon i , 
S a u ro  B re g o l i , 
Oliviano Tassinari, 
tutti rappresentati e 
difesi dall’avvocato 
Domen ico  Fa ta 
contro la Regione 
Emilia – Romagna 
e  ne i  con f ron t i 
del Ministero delle Politiche Agricole 
Alimentari e Forestali e del Commis-
sario Straordinario dott. Stefano Sola. 
Gli otto “Partecipanti” sopra menzionati, 
che ricoprono il ruolo di Presidente, 
Magistrato e Consigliere dell’Ente hanno 
ottenuto l’annullamento del Decreto della 
Giunta e del Presidente della Regione con 
il quale era stato disposto lo scioglimento 
degli organi statutari della Partecipanza 
Agraria di Cento e nominato il commis-
sario straordinario. Una sentenza che sta 
già facendo giurisprudenza. Basti pensare 
che alla sua lettura, nel Convegno inter-
nazionale “Bene Comune e Domini 
Collettivi” organizzato a L’Aquila, c’è stata 
una condivisione per acclamazione, tanto 
forte è risultato il “boato” degli studiosi 
e professori presenti. Il TAR ha ritenuto 
condivisibile l’assunto degli otto ammini-
stratori circa l’intervenuta abrogazione 
da parte della legge n. 168 del 2017 della 
normativa regionale in tema di vigilanza 
e controllo degli organi delle Parteci-
panze agrarie. In precedenza, già la Corte 
Costituzionale nel 2018 aveva chiarito 

che il regime dominicale degli usi civici 
e proprietà collettive attiene unicamente 
alla materia dell’”ordinamento civile” 
come noto di competenza esclusiva dello 

Stato. E’ innegabile, 
ad avviso del Collegio 
del TAR, come la legge 
statale del 2017 abbia 
innovato i  pr incipi 
fondamentali evincibili 
da l l a  l eg i s l az ione 
precedente in tema 
di domini col lett ivi 
e di usi civici, quali-
f icando appunto le 
proprietà collettive 

come beni di interesse paesaggistico ed 
affermando l’innovativo principio della-
natura privatistica degli enti esponenziali 
come la Partecipanza Agraria di Cento. 
Pertanto, grazie all’intraprendenza degli 
otto amministratori citati all’inizio, che a 
loro spese e contro quanto affermato da 
altri consiglieri in tutti questi anni, hanno 
sostenuto tenacemente l’assunto di cui 
il TAR ha ora sancito la bontà giuridica, 
si apre una nuova stagione per la Parte-
cipanza Agraria. Non solo per quella di 
Cento ma anche per tutte le altre che 
stranamente non hanno mai sostenuto 
questa tesi, quasi a non volersi affrancare 
da un controllo Regionale che non ha più 
ragione di esistere. Speriamo che da qui 
alle elezioni che, stante la naturale durata 
del quinquennio si terranno prima dell’e-
state del 2024, si riesca a metter mano 
allo Statuto per adeguarlo alla nuova 
Legge del 2017, prevedendo un nuovo 
sistema elettorale di tipo maggioritario 
che permetta di governare a chi vince le 
elezioni e l’introduzione delle donne nella 
vita dell’Ente.

Partecipanza Agraria

Tar: no allo scioglimento
degli organi statutari
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Società

E ’  u n  b e l 
l ib ro,  in te res-
sante e godibi-
lissimo: “Il caso 
C i a n c i u l l i .  L a 
saponif icatr ice 
d i  Cor reggio”, 
s c r i t t o  d a 
Maurizio Garuti, 
edito da Minerva 
e presentato nel 
teatrino “Borselli” 
d e l l ’ A s i l o 
Giordani di Cento, sede di un numero 
crescente e piacevole di incontri 
culturali e  artistici.
L’iniziativa era a cura dell’Assessorato 
alla cultura – Biblioteca civica (gestita 
dalla bravissima 
M a r i a  Te r e s a 
A lbe r t i )  e  de l 
c i t a t o  A s i l o 
Giordani, inter-
v e n u t i  c o n 
i  r i s p e t t i v i 
“ v e r t i c i ” ,  l a 
c o n s i g l i e r a 
delegata Paola 
B e r g a m i n i 
e  l a  p r e s i -
dente Marina Malagodi.Pubblico folto 
(tutto esaurito) e grande curiosità per 
questa vicenda che si dipana a cavallo 
dell’ultima guerra ma che torna come 
un fiume carsico, e per molti motivi.
Sollecitato dal nostro direttore Alberto 
Lazzarini, vice presidente dell’Ordine 

regionale dei giornalisti, Garuti ha 
sottolineato i punti salienti del grave 
fatto di cronaca: la scomparsa di tre 
anziane donne sole, il ruolo diabolico 
della Cianciulli, il male, le debolezze 

umane e i vizi, 
l a  c a pa r b i e t à 
di chi sta dalla 
parte della legge 
e che ci crede, il 
chiacchiericcio e 
la superstizione, 
la grande storia 
come scenario, 
i l  f a s c i s m o 
e … p e r f i n o  i 
Promessi Sposi. 

Insomma, un mix eccellente per un 
giallo sempre attuale, descrit to – 
nonostante il tema a tratti oggetti-
vamente truculento (sapone, ossa, 
sangue…) – anche con ironia. Avvin-
centi le letture di uno straordinario 
Saverio Mazzoni.

Sagra della Pasta ripiena e del 
Castrato
Bevilacqua di Crevalcore (BO)
6-7-8-9 Luglio
Sagra della Rana
Santa Bianca di Bondeno (FE)
7-8-9 Luglio
Sagra dàl Balanzon di San Giacomo
Casaglia di Ferrara (FE)
14-15-16-21-22-23 Luglio
Sagra della Vongola Verace
Goro (FE)
14-15-16-22-23-29-30 Luglio
Sagra d’la Fuiada
Tramuschio di Mirandola (MO)
15-16-17-18 Luglio
Sagra del Tortellone di Bevilacqua
Bevilacqua di Crevalcore (BO)
20-21-22-23-27-28-29-30 Luglio
Sagra delle Rane
Chiesa Nuova di Poggio Renatico (FE)
20-21-22-23-24-25 Luglio
Sagra del Bue
Corporeno di Cento (FE)
21-22-23-28-29-30 Luglio,
4-5-6-11-12-13-15 Agosto
Woodstock Party
Renazzo di Cento (FE)
21-22-23 Luglio
Sagra della Lumaca - Fiera di San 
Lorenzo
Casumaro (FE)
26-27-28-29-30-31 Luglio    1-2-3-4-5-
6-7-8-9-10 Agosto
Cividale al Pettine
Cividale di Mirandola (MO)
26-27-28-29-30 Luglio

Festa della Lumaca
Casumaro di Cento (FE)
1-2-3-4-5-6-7-8-9-10-11-12 Agosto
Astro Gastro
Bondeno (FE)
4-5-6-9-10-11-12-13-14-15 Agosto
Sagra ‘’Madonna della Neve’’
Quarantoli di Mirandola (MO)
4-5-6-7 Agosto
Fiera dell’Aglio di Voghiera DOP
Voghiera (FE)
4-5-6 Agosto
Festa dell’Anguilla - Sagra di San Rocco
Saletta di Copparo (FE)
5-6-7-8-9-10-11-12-13-14-15-16 Agosto
Sagra dell’Anatra
Massa Finalese di Finale Emilia (MO)
11-12-13-14-15-16 Agosto
Sagra della Zucca e del suo Cappel-
laccio Ferrarese I.G.P.
San Carlo di Terre del Reno (FE)
11-12-13-14-15-16-17-18-19-20 Agosto
Festa del Patrono di Sant’Agostino
Sant’Agostino di Terre del Reno (FE)
18-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28 
Agosto
Sagra del Cotechino
Alberone di Cento (FE)
24-25-26-27-31 Agosto    1-2-3 
Settembre
Sagra del Tartufo
Sant’Agostino di Terre del Reno (FE)
30-31 Agosto    1-2-3-4-5-6-7-8-9-
10-11 Settembre
Sagra dell’Ortica di Malalbergo
Malalbergo (BO)
31 Agosto    1-2-3-7-8-9-10 Settembre

Appassiona il 
caso Cianciulli

Tutto esaurito al “Borselli” per 
il libro di Maurizio Garuti

Le sagre di luglio-agosto La grande musica 
che affratella

Metti una splendida sera stellata 
d’estate, musiche d’autore con amore 
che fa sempre rima con cuore ma non 
è mai banale. La mente un po’ nel 
passato e un po’ in sintonia col palco 
animatissimo. In una cornice storica 
elegante. Comodamente seduti. Se 
poi su quel palco si esibisce la coppia 
De Gregori-Venditti, beh la festa – per 
chi ama quel filone musicale – è fatta 
ed è grande.
E’ quanto successo a Modena, di 
recente, dove almeno tremila persone 
hanno preso parte con entusiasmo al 
concerto di questi artisti straordinari, 
non certamente più giovani d’ana-
grafe ma sempre capaci di esibirsi 
ai massimi livelli senza sbavature, 
secondo un clichè che li accom-
pagna da mezzo secolo, amatissimi da 
generazioni intere di italiani. Il pubblico, 
in effetti, era trasversale, partecipe, 
pronto al coro e ad accompagnare 
Francesco e Antonello nei passaggi 
più celebri delle loro canzoni-ballate. 
Prepotente la voce di Venditti accom-
pagnato in prevalenza da piano e sax, 
più lineare e “tranquilla” la voce di 
De Gregori, da sempre propenso ad 
utilizzare chitarra e armonica a bocca 

secondo echi chiaramente d’Oltreo-
ceano. La band superspeciale.
Una grande musica con parole 
intense e mai scontate avvolge lo 
spettatore amalgamando le genialità 
dei due artisti espresse anche nell’in-
terpretazione dei principali brani 
del l’amico: come un r incorrersi 
l’un l’altro, cimentarsi con l’altrui 
armonia, l’altrui musicalità, l’altrui dire. 
Cantautori e musicisti, intellettuali e 
artisti, testimoni, interpreti e per certi 
versi profeti di un’età, di un’epoca 
che non è solo quella del post ’68 
ma va oltre perché certi valori sono 
condivisi nel tempo e nello spazio. 
E allora: Rimmel e Roma capoccia, 
Generale e Ricordati di me, Sempre e 
per sempre e Sotto il segno dei pesci, 
Buona notte fiorellino e Amici mai e 
molte altre ancora. Mai banali i due, si 
diceva, e mai sguaiati e neppure tradi-
zionali: sullo sfondo un obiettivo solo, 
legato alla felicità, all’amore di coppia 
e tra i fratelli di umanità, sempre 
positivi anche nelle difficoltà, costan-
temente alla ricerca di una società più 
giusta e di un cielo più limpido. Forse 
è utopia, ma vale la pena di cantarla.

a.l.

Nuovo direttore alla Fondazione Plattis

Emanuele Boccafoglia
Dopo ben 42 anni al le 
sue  d ipendenze ,  con 
decorrenza dallo scorso 
30 giugno la diret tr ice 
Mariaclaudia Mazzuca, 
h a  l a s c i a to  l a  g u i d a 
della Fondazione Plattis 
per raggiunt i  benef ic i 
pensionistici.
Tu t to  i l  C o n s i g l i o  d i 
Amministrazione, presieduto da 
Andrea Pirani, esprime “alla diret-
trice uscente tutta la propria stima e 
la gratitudine per questi lunghi anni 
spesi al servizio della Fondazione, 
dei suoi ospiti e dei suoi dipen-
denti, e le augura di potersi godere 
il proprio riposo, davvero meritato”. 
Il suo incarico è passato, dal 1° 
luglio, al precedente Responsabile 
Amministrativo, Emanuele Bocca-
foglia, nominato nuovo direttore al 
quale il Consiglio rivolge “i migliori 
auguri, certi che saprà portare avanti 

un’eredità importante e 
potrà contare su tutto 
l’appoggio del Consiglio 
della Fondazione negli 
anni a venire”.
La Fonda z ione Casa 
Protetta G.B. Plattis di 
Cento,  è un pres id io 
s o c i o  a s s i s t e n z i a l e 
a rilievo sanitario, che 

esercita la sua attività in regime 
di accreditamento con il distretto 
Ovest dell’Azienda USL di Ferrara 
ed i Comuni territorialmente compe-
tent i ,  con l ’obiet t ivo di  forni re 
assistenza tutelare e sanitaria alle 
persone anziane per le quali non 
sia possibile la permanenza nel 
proprio alloggio o nucleo famigliare, 
offrendo un ambiente confortevole e 
stimolante, nel rispetto dell’autorità 
individuale e favorendo la partecipa-
zione degli ospiti e dei loro congiunti 
alla vita della struttura.

CENTO Via Donati, 22 
CENTO Via Vicini, 1/3

SANT’AGOSTINO Via Statale, 186/B
MIRABELLO Corso Italia, 348
 Tel. 051 902078 - 051 904001

www.onoranzepizzottimalaguti.it
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Società

Concessione d’uso palestre comunali stagione sportiva 2023-2024

Campagna di raccolta domande 
L’Amministrazione comunale ha dato avvio 
alla campagna di raccolta delle domande 
per la concessione in uso stagionale delle 
palestre annesse agli edifici scolastici 
in orario extracurriculare per la stagione 
sportiva 2023-2024. 
Le richieste di concessione da parte delle 
società e associazioni sportive dovranno 
essere presentate entro e non oltre lunedì 
10 luglio 2023, ore 12.00, utilizzando 
esclusivamente il modulo di domanda 
pubblicato sulla rete civica del Comune di 
Cento, nell’area tematica Cultura-turismo-
sport-e-tempo-libero/sport, da trasmettere 
all’indirizzo PEC comune.cento@cert.

comune.cento.fe.it.
L’uso delle palestre è subordinato alla 
corresponsione di una tariffa oraria stabilita 
dal vigente tariffario, a che questo reperibile 
tra le informazioni nella rete Civica.
I  soggett i  che possono presentare 
domanda sono esclusivamente le società 
e associazioni sportive dilettantistiche 
aventi sede nel Comune di Cento o in 
comuni confinanti, che operano nell’ambito 
di una Federazione sportiva nazionale 
(FSN), Disciplina sportiva associata (DSA) 
o di un Ente di promozione sportiva 
(EPS) riconosciuto dal CONI, iscritte nel 
Registro nazionale delle attività sportive 

dilettantistiche o  nella sezione speciale per 
le Società e Associazioni sportive ricono-
sciute dal Comitato italiano paralimpico 
(CIP); inoltre le Associazioni e società 
sportive dilettantistiche anche non ricono-
sciute dal CONI o non affiliate ad Enti di 
promozione sportiva, purché in possesso 
di una struttura organizzativa minima 
(statuto, atto costitutivo, codice fiscale).
Occorre allegare alla richiesta la documen-
tazione che è dettagliatamente descritta 
sulla rete civica nella sezione della notizia, 
tra cui copia statuto e copia atto costi-
tutivo; se presente copia visura camerale; 
almeno sette giorni prima dell’inizio delle 

attività anche i nominativi e le generalità 
del/i Responsabile/i DAE e primo soccorso 
e la copia polizza R.C.T. per danni a cose e 
persone in conseguenza dell’attività svolta 
nell’impianto sportivo scolastico.
Soddisfatto l’assessore allo Sport Vito 
Salatiello per il quale “si conferma quanto 
previsto e promesso durante le fasi di 
approvazione del nuovo regolamento, cioè 
tempi certi e congrui per la programmazione 
delle attività sportive, oltre a criteri chiari 
di assegnazione. Devo un enorme grazie 
all’Ufficio Sport, che oltre a questo risultato 
sta portando a termine un imponente lavoro 
di risanamento delle convenzioni”

Don Alfredo Pizzi

“Un frenetico brav’uomo”
Dieci anni fa, il 3 giugno 2013, per un 
aggravamento della malattia contro 
cui lot tava da tempo, mor iva don 
A l f redo P iz z i ,  pe r 
59 anni cappellano 
e poi parroco della 
chiesa di S. Lorenzo a 
Casumaro. Era tornato 
a  c a s a  d a  a l c u n i 
g i o r n i  d o p o  a v e r 
lasciato l’ospedale, 
perché voleva essere 
presente all’inaugu-
razione della scuola 
materna di Casumaro, 
donata dagli alpini. 
Alfredo, nato a Napoli nel 1930, era 
vissuto a S. Agata Bolognese, conse-
guendo nel 1944 a Crevalcore il diploma 
di  tecnico meccanico.  Era quindi 
destinato a fare l’operaio specializzato, 
ma presto maturò la decisione di entrare 
in seminario. A partire dal 1946 iniziò a 
Bologna la formazione teologica che lo 
portò, il 25 luglio 1954, a ricevere l’ordina-
zione sacerdotale dal cardinale Giacomo 
Lercaro (insieme con l’amico don Ivo 
Cevenini, poi parroco di Renazzo).
Grande figura di uomo e di sacerdote, 
da chi ha avuto la fortuna di conoscerlo 
don Alfredo sarà sempre ricordato sia 
per le tante cose fatte sia per il bene che 
ha sempre manifestato verso i malati, gli 
emarginati e gli ultimi.
Nel 1979 fondò, insieme con Andrea 
Rimondi, il Servizio di Accoglienza 
alla Vita di Cento (nella casetta di via 
Facchini); nella seconda metà degli 
anni ’90, durante il conflitto dei Balcani, 

andò più volte a portare aiuti in Bosnia; 
nel 1998 iniziò una presenza attiva, 
durata negli anni, presso l’Associazione 

no profit “Amici di 
Adwa”, per adozioni 
a distanza e aiuti 
a l la  popolaz ione 
et iope;  a  par t i re 
da l  20 0 5  svo l se 
l’oneroso servizio 
d i  c a p p e l l a n o 
presso l’ospedale 
d i  Cento,  d is t in-
guendosi per l’assi-
duità e la dedizione 
verso i malati; nel 

2006promosse la costruzione della 
grande Sala Polivalente di Casumaro, che 
fu inaugurata a tempo di record e che 
dopo la sua morte gli è stata intitolata.
Nel 2010 don Alfredo raccolse nel libro 
“I Fioretti del Don” gli incontri più signi-
ficativi con persone che gli avevano 
permesso di svelare i suoi sentimenti più 
profondi. Tra i tanti il famoso scrittore Erri 
De Luca, conosciuto nei lunghi viaggi in 
Bosnia, che in un suo libro definì l’amico 
don Alfredo “un frenetico brav’uomo, che 
contagiava fede per irradiazione e per 
allegria”.
Nel dicembre 2013, sei mesi dopo la sua 
morte fu presentato il volume “Casumaro, 
una Chiesa una comunità”, che don 
Alfredo aveva scritto attraverso gli anni, 
raccogliendo una ricca documentazione 
relativa alla comunità di Casumaro e alla 
Chiesa di San Lorenzo (con i prestigiosi 
dipinti da lui recuperati).    

Adriano Orlandini

Scuole dell’infanzia statali e paritarie di Cento

Viaggio a Carpi
Siamo ormai alla fine dell’anno scola-
stico, ma la voglia di conoscere 
realtà nuove non va mai in vacanza 
e così lunedì 19 maggio un gruppo 
di insegnanti delle scuole paritarie e 
statali del comune di Cento, accom-
pagnate dalle coordinatrici pedago-
giche Alessandra Rimondi, Michelle 
Zanardo ed Emanuela Imbriaco è 
partito per Carpi, destinazione Scuola 
dell’infanzia “Agorà”.
L’appuntamento ha fatto incontrare tutti 
nel giardino della scuola, le insegnanti 
della struttura ospitante, quelle in visita, 
le coordinatrici pedagogiche e la forma-
trice Laura Malavasi che ha permesso 
questo incontro di scambio tra varie 
scuole, tutte accumunate dall’inte-
resse verso l’educazione in natura. Il 
pomeriggio si è svolto in tre momenti 
la visita guidata al giardino, quella nelle 
sezioni ed un momento di confronto 
conclusivo tra operatori, preceduto da 
una piacevole merenda all’aperto che ha 
favorito l’istaurarsi di un clima conviviale.
Girando per gli spazi della scuola Agorà, 
sia all’esterno che all’interno, è emersa 
subito la varietà delle proposte educative, 
la cura degli ambienti e dei dettagli, ma 
soprattutto una chiara idea di bambino 
che può agire, scoprire, inventare, speri-
mentarsi e proporre idee. Ogni cosa 
è frutto di un pensiero condiviso e le 
insegnanti modenesi, nell’accompagnare 
il gruppo in visita, hanno esplicitato le 
motivazioni che sottendono le loro scelte 
educative. Nel momento del confronto 
si è poi avuto modo di affrontare anche 
le questioni più “spinose” legate agli 

aspetti amministrativi e burocratici che 
spesso frenano l’entusiasmo di chi nella 
scuola vuole proporre esperienze nuove. 
Ragionare insieme sui passi possibili e 
poter conoscere prospettive differenti è 
stato un grande stimolo a sostenere con 
determinazione quelle idee che sono alla 
base di un’offerta educativa di qualità. 
Ma c’è di più, si può dire che c’è stata 
un’esperienza nell’esperienza, perchè 
scuole statali e scuole paritarie di Cento 
hanno preso parte ad una iniziativa 
insieme, nata in modo informale che ha 
permesso l’incontro con le insegnanti di 
un’altra provincia, ma al tempo stesso 
ha favorito lo scambio anche tra colleghe 
dello stesso comune. Se è vero che 
alcune esperienze pilota colpiscono 
perchè particolarmente innovative, avere 
la possibilità di confrontarsi con chi 
opera nello stesso territorio permette 
di scoprire anche la ricchezza di chi ci 
lavora accanto, con passione, affron-
tando le stesse difficoltà.
Il bilancio al termine di questa visita è 
più che positivo, tutti sono tornati a casa 
arricchiti e forse un po’ meno soli nel 
vivere l’esperienza educativa a scuola. 
La conoscenza reciproca, la condivi-
sione dello stesso sguardo sul bambino 
e il sentire di avere una tensione comune 
sono elementi che sicuramente reste-
ranno nella mente di chi ha partecipato. 
Ora rimane il compito di coltivare questi 
elementi per rafforzare nel territorio di 
Cento il sistema integrato 06 e conso-
lidare quella comunità educante che ha a 
cuore i bambini ed opera per promuovere 
un’autentica cultura dell’infanzia.
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Economia

Più congedi per 
maternità anche alle 
lavoratrici autonome

Riprendendo il discorso sul complesso 
delle norme che agevolano o sostengono 
la maternità e la genitorialità, vi voglio 
parlare in questo articolo dell’estensione 
di tre mesi del congedo di maternità, 
previsto per le lavoratrici autonome.
Spesso le lavoratrici autonome non 
sono al corrente di poter accedere 
a questi benefici economici, ma 
devono sapere che anche per loro la 
normativa si è evoluta, sempre nella 
direzione di offrire maggior sostegno 
economico alla maternità.
L’estensione trimestrale del congedo 
retribuito, è stato previsto dalla legge 
di bilancio per il 2022, quindi è in 
vigore da poco più di un anno.
Chi può chiedere questo prolunga-
mento dell’indennità di maternità?
In pratica tutte le lavoratrice autonome 
possono averne diritto, sia le iscritte 
alla gestione dei Coltivatori Diretti, 
le artigiane, le commercianti e le 
iscritte alla gestione separata INPS; 
anche le libere professioniste iscritte a 
Casse previdenziali diverse dall’INPS, 
possono chiedere questa estensione 
alle loro casse di riferimento.
Purtroppo il limite reddituale è molto strin-
gente. Per aver diritto a questi ulteriori tre 
mesi, occorre aver dichiarato, nell’anno 
precedente l’inizio della maternità, un 

reddito non superiore a 8.145,00 euro. 
Inoltre è necessario essere in regola con i 
versamenti dei contributi.
I tre mesi di prolungamento devono 
essere obbligatoriamente collocati al 
termine dei cinque mesi di maternità 
ordinaria, non possono essere rinviati 
a tempi successivi, come invece è 
previsto per i tre mesi di congedo 
parentale; questi ultimi infatti possono 
essere fruiti entro il primo anno di vita 
del bambino, ma sempre e soltanto 
dopo il termine del periodo indenniz-
zabile di maternità, comprensivo degli 
eventuali tre mesi di estensione.
La misura dell’indennità, per questi tre 
mesi di prolungamento, non cambia 
rispetto ai cinque mesi ordinari. È sempre 
l’80% del reddito di riferimento nei 12 
mesi precedenti l’inizio della maternità.
Come sempre la richiesta dev’essere 
presentata all’INPS, esclusivamente 
in via telematica, a cura dell’inte-
ressata. In mancanza di domanda, 
non esiste nessuna prestazione 
erogata in forma automatica.
Ormai le tutele offerte alla lavora-
trici autonome, non sono più tanto 
difformi o ridotte rispetto alle lavora-
trici dipendenti, è sempre necessario 
però tenersi bene informati, per non 
trascurare nessuna opportunità.

A cura del Consulente del Lavoro Giovanni Guizzardi

Per domande e informazioni:
g.guizzardi@studioguizzardi.it
Tel. 051 893292

Campagna cerealicola
Calo medio oltre il 20%per grano e orzo
Per il secondo anno consecutivo, 
l’Emilia-Romagna registra un calo 
medio della produzione cerealicola 
oltre il 20% secondo le stime di 
Confagricoltura Emilia Romagna. 
Dall’analisi effet-
tuata sul raccolto 
2 0 2 3  e m e r g e 
infatti una regione 
spaccata in due 
dall’alluvione, con 
dati molto al di 
sotto della media 
nell’areale colpito 
da inondazion i 
e piogge torren-
ziali (Rimini, Forlì-
Cesena, Ravenna 
ma anche parte 
del Bolognese e 
de l  Fe r ra rese), 
v a l o r i  c h e  v i a 
via migliorano spostandosi verso 
ovest (Parma e Piacenza), dove 
raggiungono punte più che soddi-
sfacenti considerando l’annata.
Il territorio sconta per altro la perdita 
totale del raccolto su 13 mila ettari 
di grano e orzo rimasti sott’acqua 
per più di tre giorni, difficoltà nella 
trebbiatura dovute all’eccesso di 
terra e fango e raccolti ancora irrag-
giungibili in collina.
«Come la siccità l’anno passato, 
così l’alluvione ha tagliato la produ-
zione cerealicola 2023 -spiega il 

presidente della sezione cereali di 
Confagricoltura Emilia Romagna 
Lorenzo Furini (nella foto) – con 
rese che in regione s i fermano 
mediamente a 60-62 quintali a ettaro 

per il grano tenero 
e 45-47 quintali a 
ettaro per il duro. 
Var ietà precoc i 
( e s .  B a n d e r a ) , 
che r ispondono 
m e g l i o  d e l l e 
ta rd ive:  queste 
ultime sono state 
danneggiate dal 
m a l t e m p o  n e l 
m o m e n t o  p i ù 
delicato, nella fase 
d i  matu ra z ione 
lattea. Si stimano 
n e l  c o m p l e s s o 
standard qua l i -

tativi medio-bassi, ma il prodotto è 
salubre».
Confagricoltura Emilia Romagna 
teme la disaffezione verso il grano 
duro. «L’Emilia-Romagna èla terza 
regione per ettari coltivati a grano 
duro dopo Puglia e Sicilia – la prima 
al Nord – e negli ultimi due anni ha 
visto incrementare del 60% la super-
ficie investita, anche sulla spinta di 
filiere d’eccellenza come quella della 
pasta, ma ora rischia un rallenta-
mento molto forte degli investimenti 
per scarsa redditività».

    
 dal 1991
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Eurovita ormai in salvo
Migliaia di sottoscrittori locali

Su impulso del Ministero dell’E-
conomia e del le Finanze e del 
Ministero delle Imprese e del Made 
in Italy, nonché con la collabora-
zione del Comitato di Sorveglianza 
e del Commissario Straordinario di 
Eurovita, è stata raggiunta un’intesa 
tra 25 banche distributrici delle 
polizze Eurovita, le cinque primarie 
compagnie assicurative italiane 
(Allianz Italia, Intesa Sanpaolo Vita, 
Generali Italia, Poste Vita e Unipol 
SAI) ed alcuni dei principali istituti 
bancari italiani (Banco BPM, Banca 
Monte dei Paschi di Siena, BPER, 
Credit Agricole, Intesa Sanpaolo 
e Mediobanca), su un’operazione 
finalizzata alla tutela dei sottoscrittori 
delle polizze di Eurovita.
L’IVASS e la Banca D’Italia hanno 
seguito con attenzione la definizione 
dell’operazione nell’ambito dei propri 
ruoli istituzionali e hanno preso atto 
con favore dell’accordo.
Lo spirito dell’iniziativa, condiviso 
da tutti i partecipanti, è quello di 
raggiungere l’obiettivo di garantire 
la piena tutela degli investitori 
che hanno sottoscritto polizze 
Eurovita: in questo quadro, è infatti 
previsto che, ad esito dell’opera-
zione, l’intero portafoglio assicu-
rativo delle banche distributrici (sotto 
riportate) sia rilevato dai cinque 
gruppi assicurativi che divente-
ranno pertanto le nuove compagnie 
di riferimento degli attuali clienti. 
Il progetto prevede, inoltre, quale 
passaggio tecnico intermedio, l’ini-
ziale trasferimento delle polizze ad 

una società assicurativa di nuova 
costituzione, che sarà partecipata 
dalle cinque compagnie assicurative 
sopra citate.
Le banche distributrici, oltre agli 
agg iornament i  su l lo  s tad io  d i 
avanzamento delle negoziazioni, 
provvederanno a comunicare in 
una fase successiva ai clienti quale 
compagnia assicurativa diventerà 
la nuova controparte, ed assiste-
ranno i medesimi per ogni eventuale 
necessità.
Hanno aderito all’accordo le seguenti 
banche/gruppi bancari distributori: 
Banca Agricola Popolare di Ragusa, 
Banca di Credito Popolare, Banca di 
Piacenza, Banca Fideuram, Banca 
Investis, Banca Popolare dell’Alto 
Adige, Banca Popolare di Lajatico, 
Banca Popolare di Puglia e Basilicata, 
Banca Popolare Sant’Angelo, Banca 
Profilo, Banco Desio, BNL, Cassa 
di Risparmio di Volterra, Cassa 
Lombarda,  F inecoBank,  F in int 
Private Bank, Gruppo Banca Monte 
dei Paschi di Siena, Gruppo BCC 
Iccrea, Gruppo Cassa Centrale 
Banca, Gruppo Cassa di Risparmio 
di Bolzano, Gruppo Credem, Gruppo 
Credit Agricole, Gruppo Unicredit, 
Mediobanca, UBS EUROPE SE – 
Succursale Italia.
L’impegno delle parti è di finalizzare 
l’operazione nel più breve tempo 
possibile, fermo restando la neces-
saria condivisione e implementa-
zione di tutti i necessari strumenti 
contrattuali e l’ottenimento delle 
relative autorizzazioni di legge.
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Ammontano a 8,5 milioni di euro 
i f inanziamenti che arr iveranno 
su l  te r r i to r io 
p r o v i n c i a l e 
ferrarese, per 
le due Aziende 
Sanitarie (Ausl 
e  A z i e n d a 
O s p e d a -
l i e r o - U n i -
v e r s i t a r i a ) 
d i  F e r r a r a , 
d a l  l i v e l l o 
n a z i o n a l e  e 
dalla Regione. 
Emerge dal la 
Delibera regionale su “Approva-
zione degli interventi dell’Accordo 
di programma per il settore degli 
investimenti sanitari ex ar ticolo 
20”, approvata oggi in Assemblea 
Regionale. 
I finanziamenti per Ferrara sono 
suddivisi come segue.
Per l’Azienda Ospedaliero-Universi-
taria sono stati previsti 500mila euro 
(475mila di risorse statali e 25mila 
regionali) per il rinnovo di apparec-
chiature e tecnologie biomediche 
per l’area chirurgica e diagnostica 
per immagini per l’area critica.
Identica somma e ripartizione anche 
per l’Azienda USL, da utilizzarsi 
sempre per il rinnovo di apparec-
chiature e tecnologie biomediche 
per area chirurgica ma anche per 
specialistica ambulatoriale. 

La maggior parte dei finanziamenti, 
pari a 7,5 milioni di euro (7.125.00 

di fondi statali e 375mila regionali) 
è destinata all’Ospedale di Cento: 
si tratta dei finanziamenti annun-
ciati alcune settimane fa in Ctss e 
finalizzati ad interventi di ristruttu-
razione generalizzata dell’Ospedale.
L’intervento, denominato “Ospedale 
SS. Annunziata di Cento - Riqualifi-
cazione funzionale e messa norma”, 
riguarda più nel dettaglio il ripri-
stino della facciata principale dell’o-
spedale, il completamento riqualifi-
cazione del Corpo F (che contiene il 
laboratorio e alcune degenze) ed un 
ulteriore adeguamento alle norme di 
prevenzione incendi.
“Il finanziamento, sul quale ci siamo 
confrontati nei mesi scorsi con la 
Regione, è molto importante per 
l’Ospedale di Cento, che ha benefi-
ciato in maniera minore, rispetto ad 

Salute

altri territori, dei finanziamenti per 
progetti legati al PNRR – ricorda la 
dottoressa Monica Calamai, diret-
trice generale delle due Aziende 
sanitarie ferraresi -. A questi inter-
venti se ne aggiungono altri per 
intervenire su aree specifiche di 
quella struttura. Inoltre i finanzia-
menti per le tecnologie biomediche 
ci consentiranno di riqualif icare 
il parco delle apparecchiature in 
entrambe le Aziende”.
All’URP dell’Azienda USL di Ferrara 
sono giunte var ie segnalazioni 
relative a telefonate, effettuate a 

casa di cittadini in età avanzata, per 
chiedere informazioni relative alle 
cure che stanno effettuando, al loro 
medico di famiglia e più in generale 
ai servizi delle Case di Comunità.
L’Azienda informa che non sta effet-
tuando alcuna telefonata a casa 
degli utenti, che di conseguenza 
coloro che chiamano non sono 
operatori Ausl, e invita alla prudenza 
e a non divulgare alcuna informa-
zione in particolar modo se relativa 
alla propria situazione di salute o 
personale (ad esempio se si vive soli 
e le proprie abitudini).

PREVENTIVI GRATUITI Tel. 0532 453587
www.civettamovie.it - info@civettamovie.it

Casa di produzione Video e cinematografica
Servizi fotografici
Noleggio: attrezzature foto-video e sistemi interattivi e multimedialiCIVETTA

MOVIE
Riprese e foto aeree

Video Aziendali

Video Emozionali

Videoclip

Web series

Servizi di streaming video

Noleggio attrezzature multimediali

Regia live multicamera per eventi

Produzioni televisive cinematografiche

Spot pubblicitari per web/social

SOSTENIBILE
CAMPAGNA

ADERENTE

Investimenti in sanità: 8,5 milioni per le Aziende Sanitarie di Ferrara

7,5 milioni per la riqualificazione dell’Ospedale di Cento 
1 milione per il rinnovo apparecchiature

“Ginecologia non sarà depotenziata e il Pronto soccorso rimarrà”
 - Segue da pag. 1 >>>

Rispetto ai dati relativi all’attività ostetrico-ginecologica a Cento, nel 2022, 
sulle 211 donne residenti a Cento che hanno partorito, 94 (meno della metà, 
precisamente il 44 per cento) ha scelto di farlo nel punto nascita della propria 
città. Le altre hanno scelto altri centri e principalmente Cona. “Questo non per 
volontà o per scelta dell’Azienda sanitaria”.
Analizzando inoltre la banca dati ministeriale Insider emerge che il Punto nascita 
di Cento ha una percentuale di cesarei doppia rispetto alla media regionale: 
l’11,9 per cento contro il 5,86. Tripla, rispetto alla media regionale, la percen-
tuale di donne che non hanno avuto accesso ad alcuna metodica di controllo del 
dolore nel parto: 11,95 contro 2,91 per cento.
“Non vi è, in conclusione, alcuna volontà di penalizzare l’Ospedale di Cento, 
così come nessun territorio in particolare della provincia di Ferrara. Vi è però un 
quadro generale, contraddistinto dalla carenza di personale sanitario sul mercato 
del lavoro, di cui non si può non tenere conto, in primo luogo per la sicurezza dei 
pazienti. Quadro generale che ha portato, per fare solo un altro esempio, alla 
necessità di rivedere l’assetto dell’emergenza urgenza e delle ambulanze sul terri-
torio per mantenere aperti tutti i Pronto soccorso, compreso quello di Cento”.
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Bondeno (FE) Tel. 0532 896631 - 348 3361524  
 assistenza@metalsab.com f: Metal-Sab Più

IDRAULICA IMPRESA
ABILITATA

CENTRO ASSISTENZA CALDAIE E CONDIZIONATORI

IDRAULICA CIVILE ED INDUSTRIALE • PANNELLI SOLARI
RISCALDAMENTO • CONDIZIONAMENTO 

Per un risparmio 
energetico ottimale 
RINNOVA il tuo IMPIANTO!
Le caldaie, i climatizzatori e gli impianti 
di nuova generazione possono ridurre 
del 20% i consumi di energia!

Offerta Clima e Caldaie
le pratiche per accedere alle detrazioni le offriamo noi

VUOI IGIENIZZARE  IL TUO CLIMA ? 
NOI LO FACCIAMO

Hai pensato di sostituire la tua
vecchia CALDAIA con 
una a CONDESAZIONE?
Così da abbattere 
costi ed emmissioni!
Chiedici un preventivo gratuito.

Per informazioni:
Tel. 0532 894142
info@caratteriimmobili.it

Per ampliare l’offerta dei servizi di natura medico sanitaria

CERCASI
LOGOPEDISTA, NUTRIZIONISTA, PSICHIATRA

AFFITTASI
Locali arredati, provvisti di internet con fibra ottica e utenze,

ideali per l’insediamento di nuovi studi medici permanenti o saltuari
nel Centro Storico di Bondeno (FE) vicino a parcheggi, farmacie e negozi.

GEMMA S.r.l. opera nel settore 
edile dal 1991 ed avvalendosi di uno 
staff giovane e dinamico si è perfe-
zionata in lavorazioni quali: la riquali-
ficazione energetica, l’adeguamento 
sismico, la costruzione di nuove 
strutture in Classe A  e la progetta-
zione ed esecuzione di ristruttura-
zioni civili ed industriali.
L’impresa ha inoltre dedicato parti-
colar i at tenzioni al le innovazioni 
tecnologiche in campo acustico ed 
energetico.

ELMA S.r.l. nasce a Sant’Ago-
stino nel 2006, investendo in ambito 
immobiliare,  affiancandosi  a Gemma 
S.r.l., già ben radicata sul territorio.
Sotto la guida dei suoi tecnici, ELMA 
s.r.l. propone le seguenti tipologie 
d’interventi: acquisto e vendita 
di immobili, sia rustici che urbani, 
attività urbanistiche, costruzione e 
ristrutturazione di fabbricati di ogni 
tipo, sia per conto proprio che per 
conto di terzi.
L’obiettivo di Gemma S.r.l. ed Elma 
S.r.l. è la massima soddisfazione del 
cliente finale.
Dal 2012 a seguito degli eventi sismici 
che  hanno colpito il territorio,  ha intra-
preso un cammino di miglioramento di 
qualità e aumento del personale con il 
raggiungimento della certificazione di 
Qualità ISO 9001:2015 e dell’attestazione 
SOA per per lavori fino a 1.500.000 €.

GEMMA S.r.l - ELMA S.r.l.
Ci trovate in Via statale 140,  

Terre del Reno, Sant’Agostino (FE)  
www.gemmasrl.net - info@gemmasrl.net
: 0532.846537 f: gemmasrl

                      Nuovi Progetti:
In zona centrale a Renazzo, comodo ai servizi e alle scuole, si propone in 
vendita un bilocale al piano terra completamente personalizzabile (abbiamo 
un ricco capitolato per la personalizzazione della casa, che verrà fatta sui 
gusti dei clienti), composto da ingresso, sala, angolo cucina, bagno, camera 
matrimoniale, zona lavanderia e garage comunicante con l’abitazione.
Impianti autonomi, pannelli fotovoltaici privati e tapparelle motorizzate.
NO BARRIERE ARCHITETTONICHE. Riscaldamento a pavimento e climatiz-
zazione estiva ed impianto d’allarme già predisposto.
GRANDE PRESTAZIONE DI ISOLAMENTO ACUSTICO E TERMICO,
costo di mantenimento bassissimo. Altissimo comfort abitativo.
CLASSE ENERGETICA A4

GEMMA S.r.l. e ELMA S.r.l.: ABITARE IN CLASSE A

LA VENDITA È DIRETTA DAL 
COSTRUTTORE QUINDI CON NESSUNA COMMISSIONE. 

Per ulteriori informazioni e per eventuali visite presso le 
abitazioni non esitate a contattarci.

BILOCALE: Comodo Bilocale al piano terra composto da 
ingresso, sala, angolo cottura, disimpegno, camera da 
letto, bagno, giardino privato e garage comunicante con 
l’abitazione.
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   Siamo specializzati nell’instal-
lazione di ponteggi e strutture 
provvisionali per il restauro di 
edifici storici, monumenti e chiese. 
Abbiamo contribuito alla ricostru-
zione post sisma in Abruzzo, 
in Emilia e nel certo Italia. Oggi 
siamo impegnati principalmente 
in cantier i di r iquali f icazione 
energetica di edifici residenziali 
per rispondere alle importanti 
sfide climatiche ed ambientali 
previste dal Piano Nazionale 
Integrato per l’Energia e il Clima.
   In questi anni difficili e di forte 
confusione dei mercati, abbiamo 
compiuto grandi invest imenti 
ampliando il nostro magazzino 
cercando di soddisfare la sempre 
più crescente richiesta dei nostri 

clienti. Ci occupiamo principalmente 
di ponteggi ma la continua ricerca 
di prodotti innovativi ci ha permesso 
negli anni di ampliare notevolmente i 
servizi e da proporre ai nostri clienti 
cercando sempre soluzioni innovative 
e all’avanguardia.
   Ascensori “mono-colonna” per 
il sollevamento di cose e persone o 
montacarichi a cremagliera per 
i soli materiali, con alimentazione 
trifase o bifase, vari modelli, tante 
soluzioni per qualsiasi esigenza. I 
nostri clienti che hanno provato le 
nostre macchine non ne possono 
più fare a meno perché movimentare 
i material i non è più una delle 
attività più faticose in cantiere ed è 
diventata quasi un piacere!
   Install iamo anche Coperture 
t e m p o r a n e e ,  c h e  s o n o  u n a 
bellissima soluzione per non farsi 
cogliere impreparati dal maltempo e 
che consentono di non accumulare 
ritardi sulla consegna dei lavori.

 Allestimenti fieristici, palchi e tribune per spettacolo 
o eventi culturali, strutture per manifestazioni pubbli-
citarie e fiere di paese completano i nostri servizi. 
   Qualità dei materiali, la ricerca di soluzioni innovative 
e sempre all’avanguardia, analisi personalizzate ci 
permettono di garantire ai nostri clienti l’eliminazione 
totale del rischio di caduta dall’alto che ancora oggi è 
la causa principale degli infortuni nei cantieri tutelando 
così ogni singolo lavoratore. Un luogo di lavoro sicuro 
è una condizione essenziale per qualsiasi lavoratore 
e di conseguenza un obbligo per il datore di lavoro.
   La nostra squadra è formata interamente da lavoratori 
dipendenti, ci occupiamo non solo dell’installazione 

ma anche della consulenza preventiva e della proget-
tazione delle strutture da realizzare, accompagnando 
il cliente nella scelta più adatta alle Sue esigenze. 
Il personale viene informato, formato, addestrato e 
costantemente aggiornato, rispettando le procedure di 
sicurezza permettendoci in questo modo di garantire 
un lavoro a regola d’arte e sempre in sicurezza. 
   Lavoriamo ogni giorno per fidelizzare il Cliente, 
fornendo un servizio scrupoloso e attento alle singole 
esigenze mantenendo intatta l’identità artigiana da cui 
siamo nati. Professionalità, affidabilità e precisione 
nell’esecuzione delle lavorazioni ci permettono di 
assicurare il miglior servizio possibile, adeguando i 
pagamenti alle esigenze dei nostri Clienti.
   Non ci poniamo limiti territoriali, siamo impegnati 
quotidianamente su tutto il territorio regionale, ma 
all’occorrenza anche in tutta Italia.
   Visitate il nostro sito internet www.100ponteggi.it per 
conoscere meglio la nostra realtà, e non vi dimenticate 
di seguire la nostra pagina Instagram 100ponteggisrl 
rimanendo sempre informati sui nostri ultimi allestimenti 
e visionare foto e video in tempo reale.

100 PONTEGGI s.r.l.
Via Giulio Govoni, 7 - 40066 Pieve di Cento (BO) 

Tel. 051 6861504 www.100ponteggi.it  
100ponteggi@gmail.com

100 PONTEGGI s.r.l., la sicurezza
nei tuoi cantieri ... e non solo

• AUTOSPURGHI
• TRASPORTO RIFIUTI
• LOCALIZZAZIONE 

CON METALDETECTOR
• LAVAGGIO STRADE
• CONSULENZE TECNICHE 

FOGNATURE
• PULIZIA POZZI ACQUIFERI

MANDINI s.n.c.
dal 1959 - di Mandini Stefania & Carpanelli Gianni

Via Tombetta 2B - Galliera (Bo)
Cell. 335 5494057 – 347 8352777

mandinisnc@libero.it
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dal 1959 - di Mandini Stefania & Carpanelli Gianni

Via Tombetta 2B - Galliera (Bo)
Cell. 335 5494057 – 347 8352777

mandinisnc@libero.it

P.Z. S.R.L. 
“I PICCOLI SOGNI DIVENTANO GRANDI, QUANDO SI COSTRUISCONO INSIEME”

L’Azienda nasce dalla 
fantasia di Renato 
Zaccarini un quarto 
di secolo fa, oggi 
la condivide con il 
dinamico figlio Enrico, 
accreditandogli 
conoscenza 
intrinseca del punto 
vendita, nonché, le 
molteplici possibilità 
di accrescimento. La 
perizia artigianale di 
entrambi, è votata al 
superamento di ogni 
più rosea prospettiva. 
Operiamo in 

Cappotto termico, Cartongesso, 
Controsoffitti, Protezioni 
Antincendio, Pannelli, Coibentazione 
Termica e Acustica, Lastre, 
Tinteggiatura per Interni ed Esterni, 
per Legno e Ferro, Attrezzature 
professionali di noti Brand, Porte 
REI e Standard e altro ancora… 

All’interno del nostro Showroom sono 
esposti un ampio assortimento di 
Ferramenta di alta qualità. Esperienza 
e competenza tecnica consentono 
al Team di soddisfare a pieno la 
brama di ogni singolo Committente 
con l’ausilio di Tecnici competenti e 
dall’esperienza maturata, applicando 
le più moderne tecnologie con una 
particolare attenzione all’ambiente. 

ALLESTIMENTI FIERISTICI, 
PER LO SPETTACOLO E PONTEGGI

PIEVE DI CENTO (BO)
Via Govoni, 7

Tel. 051 6861504 Fax 051 6830863
www.100ponteggi.it

100ponteggi@gmail.com

 Lavori Edili   Ristrutturazioni  
 Adeguamento sismico 

 Riqualificazione Energetica
 Nuove costruzioni classe A  a Renazzo, 

Sant’Agostino e Pieve di Cento

Via Statale, 140 - 44047 Terre del Reno 
loc. Sant’Agostino (FE)

Tel. 0532 846537 www.gemmasrl.net 
marketing@gemmasrl.net

Società con certificazione 
 per lavori pubblici e privati

Abitare in classe A

P.Z. S.R.L.
MAGAZZINO 

E PUNTO VENDITA

CONTROSOFFITTI - Cartongesso
Protezionmi Antincendio e accessori

sistema cappotto
Pieve di Cento ´BO) Via Provinciale Bologna, 1

Tel. 051.6861784 - Fax 051.6860448 
Cell. 335.1029373 - info@pzsrl.it 
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un’area di 800mq, di cui 650 coperti. 
Parcheggio antistante di 720mq. Le 
idee la volontà non ci mancano, lo 
spirito imprenditoriale nemmeno. 
A certificarlo, è la nostra presenza 
sul mercato nella vasta Pianura 
Basa Padana e principalmente, 
Alto Ferrarese e Basso Bolognese 
fornendo ai nostri prestigiosi Artigiani 
che operano nell’edilizia, innumerevoli 
soluzioni e tipologie pe ristrutturazioni 
e riqualificazione energetica per la 
casa. La soddisfazione dell’Utente 
è il nostro primo obiettivo e la prima 
garanzia. 

I nostri servizi: presso il nostro 
magazzino, tra una vasta gamma 
di prodotti, potrete fare la scelta di 

Il futuro è dei curiosi, anche in P.Z. 
non smettiamo mai di farci domande, 
per darti sempre nuove risposte. È 
così che capiamo le Tue esigenze e 
Ti diamo sempre prodotti e i servizi di 
cui hai bisogno.  Non Sei curioso di 
saperne di più? Informati, confronta, 
fai i tuoi conti…P.Z. conviene! Siamo 
sempre più vicino ai sogni e desideri 
di chi costruisce, rinnova e abita, con 
tante idee, spunti e soluzioni. 
Per le Tue necessità, scegli chi 
è sempre al Tuo fianco. La P.Z. è 
un’Impresa seria, puntuale, attenta 
al dettaglio e alle esigenze di ogni 
singolo usufruttuario. Vi aspettiamo 
preso il nostro punto vendita per 
i Vostri acquisti, dove troverete 

promozioni dedicate e compensi 
vantaggiosi. Guarda ai dettagli, 
apprezza ogni sfumatura. Concorda 
un appuntamento con un nostro 
Consulente, Ti aspettiamo!
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La “rivoluzione del Vangelo”
Nella Chiesa di Bologna passa dalle nostre 9 parrocchie

Mons. Stefano Ottani, vicario della 
Diocesi ha scelto un parallelismo con 
l e  p r i m e 
c o m u n i t à 
cristiane, per 
i n t r o d u r r e 
l’incontro con 
i  9  cons ig l i 
pastorali delle 
p a r r o c c h i e 
di XII Morelli, 
Bev i lacqua , 
Palata Pepoli, Galeazza, in questi tre 
anni accompagnate da don Paolo Cugini 
e le parrocchie di Renazzo, Casumaro, 
Reno Centese, Alberone e Buonacompra 
curate da don Marco Ceccarelli. I tre 
sacerdoti hanno spiegato molto bene la 
direzione che assieme al nostro Arcive-
scovo la Chiesa di Bologna intende intra-
prendere da subito e che ci vede pionieri 
del progetto. Occorre però fare un 
passo indietro, andando al 2018 quando 

nascono le zone pastorali. Le Parrocchie 
della Diocesi non vanno più pensate 

come enti tà 
s e p a r a t e , 
ma in rete e 
in  sce l te  d i 
c o m u n i o n e 
m i s s i o -
n a r i a .  U n a 
c o m u n i o n e 
che permetta 
un’organizza-

zione capace di unire realtà diverse 
“realizzando – parole dell’arcivescovo 
don Matteo – il poliedro che è sempre la 
Chiesa”. In questa fase storica di secola-
rizzazione che ci attraversa e che ci 
allontana da quella forma di cristianità che 
ha caratterizzato quantomeno il mondo 
occidentale da secoli, dove appartenere 
alla comunità significava ricevere i sacra-
menti e dove il parroco era il respon-
sabile riconosciuto, occorre pensare ad 

una Chiesa con pochi sacerdoti dove, 
in parte, quel rapporto di conoscenza 
personale che essi avevano con i parroc-
chiani difficilmente continuerà. Il nostro 
Arcivescovo don Matteo, assieme a don 
Paolo e a don Marco ha pensato di indivi-
duare due laici in ogni parrocchia, a cui 
affiderà un mandato ufficiale di “segretari 
parrocchiali”, che si occuperanno di 
seguire la pastorale. Il rappresentante 
legale, per questioni legate anche al 
concordato Stato-Chiesa, sarà un 
sacerdote. Nel nostro caso è don Marco 
che avrà la cura delle nove parrocchie, 
oltre ad essere il Vicario e il Moderatore 
della zona pastorale. Un sacerdote 
celebrerà la Messa domenicale, ammini-
strerà i sacramenti e accompagnerà 
i defunti con il rito delle esequie. Chi 
sono i laici individuati? Massimiliano e 
Isabella per XII Morelli, Antonella e Gianni 
per Bevilacqua, Angela e Cristina per 
Palata. Galeazza, che riveste un carattere 

particolare, avrà come responsabile suor 
Norberta, aiutata dall’accolito Giovanni. 
Sarà dura? Beh, ogni novità comporta 
sempre difficoltà ma anche gioie. Il tutto 
sarà reso più facile se sarà accompa-
gnato dal desiderio delle comunità a 
ripensare la propria esistenza in una 
chiave missionaria. Non servono tanti 
titoli o una particolare predisposizione. 
Piuttosto uno stile di vita che sia il più 
possibile in sintonia con quel Vangelo che 
occorrerà sempre più leggere, studiare e 
pregare. La sfida sarà intraprendere un 
cammino che ci porti a comprendere e a 
vivere come comunità cristiana in forma 
sinodale e, soprattutto, partecipativa. 
Dal processo organizzativo dei primi 
tempi, dovremo lasciarci andare a quello 
slancio missionario di cui parla sempre 
Papa Francesco e che ora ci viene data 
la possibilità di concretizzare per la realiz-
zazione del Regno di Dio e la nostra gioia. 

Massimiliano Borghi

Nuovi orizzonti di solidarietà
A Crevalcore la prima edizione del Festival dell’Inclusione

Dal Territorio

Il 17 e il 18 giugno nel parco del 
Castello dei Ronchi di Crevalcore si 
è tenuta una due giorni tra interventi, 
spettacoli, stand informativi e mostra 
mercato, dedicata alle realtà del terri-
torio che si occupano di inclusione 
rendendo protagoniste le persone in 
esse inserite. L’evento, organizzato 
dal Centro Socio-Riabilitativo Diurno 
Accanto di Crevalcore, gestito dalla 
Cooperativa sociale CADIAI, in colla-
borazione con l’Unione Terre d’Acqua, 
i l  Comune di Crevalcore, l ’ASP 
Seneca e l’associazione “I Sempar 
in Baraca”, è stato un’occasione 
importante di socialità, di incontri, 
di confronti e di svago, ed ha offerto 
l’opportunità di conoscere e testimo-
niare la rete di relazioni e collabora-
zioni tra Associazioni, Servizi e Istitu-
zioni, ben radicate nel territorio, e ben 
predisposte ad ampliarla.
Gli interventi, le attività e gli spettacoli 
avvenuti nella due giorni sono stati 
decisamente graditi da un pubblico 
partecipe, che è rimasto positiva-
mente colpito dalla bravura delle 

persone e dalla complessità degli 
interventi proposti, creati con impegno 
nei servizi del territorio. In particolar 
modo la rappresentazione teatrale 
“Come stai?” del Servizio “Cocci-
nella Gialla”, “Il carro e lo spillo” 
del Centro “La Lucciola” e il coro 
“Cento passi”; certamente emozio-
nanti. I laboratori proposti dalle realtà 
presenti hanno permesso a bambini e 
adulti di avvicinarsi al mondo dell’in-
clusione, suonando bidoni, lavorando 
l’argilla, creando “pesci-gallina”, pon 
pon e colorando batik. Inoltre ci si 
è potuti avvicinare ai benefici della 
Pet Therapy, ci si è potuti divertire 
al ritmo della “Disco pom”, e ci si 
è potuti divertire imparando con 
lo spettacolo “Buone notizie dal 
pianeta Riciclandia” de “La Piccola 
Carovana”. 
La biciclettata inclusiva di quasi 20 
chilometri, percorsi quasi tutti sulla 
Ciclovia del Sole è stata realizzata in 
collaborazione con “Aspassobike”, 
L’Archè Comuntà L’arcobaleno, l’ass. 
“Passo Passo” e la Fondazione 

Zanandrea, dove a disposizione vi 
erano più di 10 biciclette speciali che 
hanno permesso a molte persone di 
fare un’esperienza nuova ed entusia-
smante, di godersi il vento in faccia 
e i sorrisi degli oltre 60 partecipanti. 
L’evento è stato anche un momento 
importante di solidarietà e benefi-
cenza: parte del ricavato dello stand 
gastronomico, a cura all’associazione 
“I Sempar in Baraca”, verrà devoluto 
per la realizzazione di una Stanza 
Snoezelen all’interno del Centro 
Diurno Accanto.
Una stanza multisensoriale fatta di 
luci, colori, suoni e angoli morbidi 
in grado di creare un ambiente 
accogliente, rilassante e stimolante 
dedicato, in particolare, a persone 
con bisogni speciali. Una stanza 
Snoezelen è stata incredibilmente 
realizzata anche all’interno del parco 
dove le persone hanno potuto speri-
mentare i materiali.
E’ emerso un senso di comunità, dove 
si è cercato di dare più importanza al 
“NOI” rispetto all”IO”.P 

Estate 2023, centesi pronti alle vacanze - Segue da pag. 1 >>>

E chi parte dove va? L’Italia resta la meta più ambita, in piena sintonia con il resto degli Europei 
che già da qualche mese hanno iniziato a riempire prima le nostre città d’arte e ora le località 
balneari. La regione più attrattiva resta anche quest’anno la Puglia, in particolare la zona del 
Salento. C’è poi la Toscana che se la gioca con l’Emilia Romagna, la Campania, la Sardegna 
e la Sicilia. Nella scelta, oltre alla bellezza incomparabile del Belpaese, pesano l’inflazione 
e la situazione economica generale. Non va poi dimenticato, come la vacanza sia sinonimo 
di riposo ma anche di pianificazione. Sono tanti i vacanzieri che in proprio in questi giorni 
stanno preparando il viaggio curando l’organizzazione nei dettagli e sempre più sono quelli 
che confermano di aver raccolto informazioni sulla storia e le abitudini della meta prescelta. 
Debutta quest’anno la vacanza green. Una quota di intervistati, a dir il vero non alta, dichiara 
di aver scelto le mete di viaggio seguendo il criterio dell’impatto ambientale, preferendo ad 
esempio mezzi di trasporto più ecologici o strutture ricettive che puntano sulla sostenibilità 
verde. Con un occhio sempre attento al portafoglio. Il web ha ormai surclassato le agenzie di 
viaggi come ambiente preferito per ricercare il relax estivo: la metà dei centesi che abbiamo 
intervistato ha navigato su internet per prenotare una vacanza mentre una buona percentuale 
si è affidata ai consigli di amici o parenti. C’è poi chi ha utilizzato i social media mentre una 
percentuale esigua ha tratto spunti da articoli di giornale e riviste. Ad onore del vero occorre 
precisare che diversi di quanti si sono affidati in un primo momento alla ricerca su internet, 
sono poi passati in agenzia. E, a parità di prezzo o con piccole differenze, hanno scelto di 
prenotare in agenzia. Un’altra curiosità da rimarcare è la voglia di ritornare in un luogo in cui si è 
già stati. Pare che molti facciano proprio l’adagio che dice che “chi lascia la strada vecchia per 
la nuova, sa quel che perde ma non quel che trova”. Buona vacanza a tutti!

Massimiliano Borghi

LA CAMMINATA 
DI BIMBILACQUA

Domenica 23 Luglio, al le ore 
8.30, si terrà la 5^ Camminata di 
Bimbilacqua, organizzata dall’As-
sociazione di Volontariato Bimbi-
lacqua O.D.V., in collaborazione 
con la "Pugilistica Renazzese"
e  p a t r o c i n a t a  d a i  C o m u n i 
di Crevalcore e Cento e della 
Regione Emilia Romagna.
Questa camminata a carattere 
l u d i c o - m oto r i o  s u  p e r c o r s i 
pianeggianti misti, di lunghezza 
variabile, è una delle attività che 
l’associazione svolge sul territorio 
con finalità volontaristiche e testi-
monia l’impegno quotidiano suo 
e di molteplici altre realtà, le quali, 
organizzando eventi, cercano di 
aiutare il tessuto sociale locale.

Federico Pavani

Chiesa S. Maria Maggiore, Pieve di Cento

Festa dell’Assunta
Concerto d’organo il 15 agosto

M a r t e d ì  1 5  a g o s t o 
2023 Ore 21.00, l’Orga-
nista Maestro Francesco 
TASINI eseguirà un’Eleva-
zione Spirituale sul Nuovo 
Organo Zanin ubicato 
nella Collegiata recen-
temente inaugurato il 1° 
novembre 2021. Alle ore 
20,30 sarà celebrato il 
Vespro Solenne dell’As-
sunta in canto “comitante 
o r g a n o “ .  L a  C h i e s a 
è dedicata all’Assunta, 
rappresentata dalla grande pala 
realizzata da Guido Reni nel 1600 
e posta sul l ’A l tare Maggiore 
proprio il 15 agosto di quell’anno. Un 
evento musicale e anche religioso 

a cui partecipare nella serata di 
Ferragosto e in cui cogliere l’occa-
sione per ammirare il capolavoro 
del “Guido Reni” e le altre note Pale 
d’Altare presenti  nella Chiesa.
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Sport
BASKET - BENEDETTO XIV

Gianni Fava: “Pronti a una nuova impresa”
Il presidente analizza i grandi risultati della passata stagione e lancia un messaggio inequivocabile
Pres idente Fava ,  innanz i tut to 
complimenti per lo storico risultato 
raggiunto nella stagione appena 
conclusa. Come l’ha vissuta? 
L’ho vissuta con grande soddisfa-
zione e anche con orgoglio. Il risultato 
è frutto di un percorso graduale che 
abbiamo fatto negli ultimi anni, strut-
turandoci sempre meglio dal punto di 
vista tecnico e organizzativo. In realtà, 
nell’ambito della programmazione fatta, 
l’obiettivo era quello di cercare di fare 
un passo in più rispetto all’anno prece-
dente, cioè di raggiungere le semifinali, 
che anche quest’anno abbiamo sfiorato 
di poco così com’era avvenuto l’anno 
scorso. Rimarrà comunque storico il 
secondo posto ottenuto nella stagione 
regolare: ci siamo tolti la soddisfa-
zione di arrivare in classifica davanti 
a Pistoia che poi è salita in A1, in 
campionato li abbiamo battuti per ben 
due volte. Altra brillantissima impresa 
quella di Coppa Italia, sia nei quarti di 
finale battendo la corazzata Treviglio 
che in semifinale contro la favorita 
Cantù, che abbiamo sconfitto merita-
tamente e nettamente, cedendo poi di 
misura in finale a Cremona, che è l’altra 
neopromossa in A1. Cento quest’anno 
era una squadra veramente compe-
titiva e poteva senz’altro mirare più in 
alto; purtroppo la sorte ci ha sfavoriti 
con diversi infortuni seri e di lunga 
durata, i quali oltre alle assenze impor-
tanti hanno necessariamente imposto 
minutaggi eccessivi a giocatori che si 
sono poi ritrovati stanchi alle fasi finali. 

Non avremo mai la controprova, ma 
queste considerazioni ci stanno tutte.   
La riconferma di coach Mecacci è il 
punto di partenza, insieme all’arrivo 
d e l  n u o v o  D G 
Ioz ze l l i ,  p e r  i l 
f u t u r o .  S t a t e 
già disegnando 
l a  s q u a d r a 
d e l  p r o s s i m o 
campionato? 
S i a m o  m o l t o 
c o n t e n t i  c h e 
Mecacc i  abb ia 
d e c i s o  d i 
r i m a n e r e  a l l a 
Benedetto, anche 
se sappiamo che, 
com’era logico 
che fosse, aveva 
v a l u t a t o  d e l l e 
alternative; alla 
fine è prevalsa la 
consapevolezza 
che a Cento si può lavorare bene 
avendo a che fare con una società ben 
organizzata e che vuole fare le cose 
seriamente e per gradi. Come tutti 
sappiamo, questo sarà un campionato 
par ticolarmente impegnativo per 
effetto della riduzione del numero di 
squadre (ci saranno 6 retrocessioni per 
arrivare l’anno prossimo a una A2 a 
girone unico a 20 squadre) e Mecacci 
era ovviamente interessato a capire 
bene gli obiettivi e il budget della 
società. Sarà un campionato difficile 
e sfidante, soprattutto se dovessero 

essere confermate le ipotesi lanciate 
degli organi di stampa specializzata 
riguardo la composizione dei gironi; 
la Benedetto potrebbe anche ritro-

varsi in un girone 
proibitivo insieme 
a l le  neo-ret ro-
cesse Trieste e 
Verona, a Udine e 
Forlì che vorranno 
riprovare a salire, 
alla Fortitudo in 
procinto di ristrut-
turazione socie-
ta r ia ,  a  R imin i 
che ha ambizioni 
importanti… ma 
vedremo. Iozzelli 
è ,  i n s i e m e  a 
Mecacci, un altro 
punto di partenza 
fondamentale, un 
General Manager 
d i  p r o v a t a 

esperienza che abbiamo scelto per le 
sue indubbie caratteristiche profes-
sionali: sentivamo la necessità di 
essere supportati e affiancati da una 
persona di questo livello, con tanta 
esperienza anche nelle categorie 
superiori, una figura più a tutto tondo 
rispetto a un DS perché si occuperà 
anche di organizzazione e di budget. 
La fuoriuscita di Tomassini, non certa-
mente voluta da noi, complica un po’ 
le cose: non dobbiamo però scorag-
giarci, perché Iozzelli e Mecacci stanno 
già lavorando nell’ambito del budget 
assegnato (che anche quest’anno è di 
tutto rispetto) per cercare di ottenere i 
migliori risultati; non dobbiamo fare voli 
pindarici, occorrono grande concre-
tezza e determinazione per evitare 
di rimanere invischiati nella lotta per 
non retrocedere. Ovviamente anche 
la fortuna giocherà, come sempre, un 

ruolo importante, ma sono convinto 
che faremo una squadra competitiva.   
Cosa vuole dire ai tifosi e a chi 
costantemente è al fianco della 
squadra? 
Può sembrare scontato, ma dico loro 
di continuare ad esserci vicini come 
sono sempre stati. Abbiamo dei tifosi 
di primissimo livello che si sanno 
sempre distinguere positivamente sia 
in casa che fuori e li ringrazio di cuore 
per il sostegno e la fiducia. Noto poi 
un certo aumento del numero dei 
tifosi organizzati con l’aggregazione 
di molti giovanissimi e mi fa piacere, 
perché questo aspetto è importante 
per garantire una continuità e un 
ricambio generazionale. Negli ultimi 
anni si è creato grande entusiasmo 
grazie ai risultati della squadra e non 
ho dubbi che i nostri tifosi continue-
ranno a seguirci con la passione che 
li contraddistingue. Come società, 
faremo del nostro meglio per creare le 
migliori condizioni, anche proponendo 
abbonamenti incentivanti. 
Per concludere, un messaggio agli 
sponsor?   
Per raggiungere i  r isultat i  sopra 
richiamati bisogna mettere in campo 
un budget adeguato, per cui dal punto 
di vista strettamente economico gli 
sponsor giocano un ruolo fonda-
mentale. Il nostro obiettivo è anche 
di saperci rapportare sempre meglio 
con loro at traverso una migl iore 
efficienza comunicativa, in modo da 
far loro capire il grado di visibilità che 
la sponsorizzazione della Benedetto 
XIV può garantire. Ci stiamo gradual-
mente sempre più organizzando non 
solo per trovare nuovi sponsor, ma 
anche per seguirli sempre meglio e 
come meritano nel corso di tutto il 
campionato.

Marina Maurizzi

CALCIO - CENTESE

Speranze di ripescaggio?

BASKET - BENEDETTO 1964

Titoli di coda sulla stagione

Due importanti e stimolanti novità 
muovono l’ambiente della Benedetto 
Volley verso la futura stagione sportiva. 
Entrambe le prime squadre biancorosse, 
maschile e femminile, prenderanno 
parte ai campionati di Serie D. In queste 
ultime settimane è corsa contro il tempo 
per allestire roster competitivi e capaci 
di reggere il confronto nella nuova 
categoria. Uno step in avanti cercato 
e voluto fortemente da dirigenti e staff 
tecnico, capaci nelle ultime stagioni di 

creare un settore giovanile organizzato 
e strutturato, con l’intento nel tempo 
di preparare i migliori prospetti per le 
prime squadre. A guidare la forma-
zione femminile sarà il confermatissimo 
tecnico argentino Agustin Ignacio 
Briscioli, nel maschile toccherà invece 
alla coppia Ulisse Boncompagni e 
Alberto Diegoli trascinare un gruppo 
rinnovato con innesti interessanti prove-
nienti dal modenese.

Simone Frigato

VOLLEY - BENEDETTO

Biancorossi in serie D

Se ne va in archivio una stagione fra le 
più emozionanti degli ultimi anni. 
Primo posto a pari merito agguantato 
dopo una remuntada dal sapore di 
record. Poi la sconfitta ai rigori nella 
“fatal Sasso Marconi” nella partita 
degli 800 spettatori, è ancora la beffa 
nella lotteria a noi poco felice di San 
Felice, sempre ai rigori, sempre al 
fotofinish. E adesso? Nessun dramma. 
La società sin da subito si è messa 
al lavoro per allestire una squadra 
competitiva e pronta a provarci ancora. 
Sono arrivati il gioiello Bonacorsi dal 
Funo, giocatore ambito da squadre di 
categorie superiori ma desideroso di 
provare l’esperienza Cento, al di sopra 
di ogni altra chimera. Poi l’esperto 
bomber Costantini, una garanzia di 
“doppia cifra”, e, ultimo ma non ultimo, 
il roccioso difensore centrale Stefano 
Ficarelli. Una carriera a spadroneg-
giare nelle difese modenesi fra Eccel-
lenza e Serie D, dopo la memorabile 
esperienza di cento nelle ormai lontane 
Stagioni 2013 e 2014. Un graditissimo 
ritorno, fortemente voluto dal mister e 
dal DS Malaguti. 
Poi tante novità, tra cui l’inserimento 
dell’esperta figura di Fabio Pivanti nelle 
vesti dirigenziali, la conferma dell’i-
nossidabile Zeno Brunini e la firma 
in blocco dell’intero Staff Tecnico al 
quale si aggiunge il preparatore atletico 
Angelo Buono, che vanta esperienze in 
categorie superiori. 
Stesso dicasi del settore giovanile, 
dove rimane invariata la triade Di 

Ruocco/Cappabianca /Marchi ,  a 
dividersi le diverse aree di competenza. 
Per puntellare e vedere crescere l’area 
ove, da sempre, la Centese pone le 
maggiori attenzioni ed i più consistenti 
investimenti. 
Tante sono le soddisfazioni, solo 
nell’ultima stagione registriamo la 
partenza dei classe 2015 Chiari e 
Gavazzoli verso i professionisti del 
Modena, mentre gli atleti del 2006 
Parola e Seletti andranno in prestito in 
serie D al Corticella. 
Ma inutile nascondersi dietro ad un 
dito, la notizia gira per le vie del Centro 
storico e non solo. Sono ore febbrili 
in tema di eventuale ripescaggio nella 
categoria superiore. Diverse società 
navigano in cattive acque, e la Centese, 
analizzate le proprie capacità tecnico 
logistiche finanziarie , ha presentato 
tutti gli incartamenti alla federazione, 
e ci spera.
Non sarà semplice, in quanto si parte 
da una terza posizione in graduatoria, 
(alle spalle del Civitella e della Junior 
Corticella) ma sognare non costa nulla. 
Appuntamento a Martedì 4 luglio per 
la presentazione pubblica presso 
lo stadio Loris Bulgarelli del nuovo 
Main Sponsor, oltre ad altre anticipa-
zioni riguardanti la prossima stagione 
agonistica, che tutti confidiamo possa 
concedere le stesse emozioni e la 
stessa adrenalina di quella appena 
trascorsa. 
A prescindere dalla categoria, ci sarà 
da divertirsi.

Per la Benedetto 1964 si conclude 
la stagione 2022/23 con un trofeo in 
bacheca, un’altra finale e il Summer 
Camp che in forma nuova ha comunque 
portato tanto entusiasmo. La U17 Eccel-
lenza completa la sua missione ed 
è campione della Coppa Primavera. 
I biancorossi hanno affrontato Pol. 
Compagnia dell’Albero Ravenna in 
finale, vincendo a Cento di 32 punti e poi 
confermando la vittoria con il successo 
a Ravenna. Giunta in finale di Coppa 
Primavera contro San Marino, anche 
gli U17 Gold terminano un percorso di 

grande crescita e con le ultime soddi-
sfazioni che hanno portato i ragazzi fino 
all’ultimo atto. La sconfitta sul monte 
Titano si è rivelata fatale ma nulla toglie 
ai risultati ottenuti dai biancorossi. 
Giugno è stato anche il mese del camp, 
giunto alla terza edizione, che ha visto 
la partecipazione di più di 70 ragazzi e 
alcuni ospiti come Yankiel Moreno, Sara 
Madera e Andrea Tassinari. Gli occhi 
sono già puntati sulla programma-
zione della nuova stagione che prevedrà 
conferme e novità.

Kevin Senatore
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